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CULTURA

Coletivo de cultura fez apelo público buscando garantir 
adesão de Torres na Política Nacional Aldir Blanc

Um coletivo de represen-
tantes culturais do municí-
pio de Torres tornou público 
nesta segunda-feira (04), um 
apelo feito à Prefeitura de 
Torres e Dirigentes Culturais 
do Município de Torres, para 
conhecimento também dos 
Vereadores de Torres e a Co-
ordenação do Escritório Esta-
dual do MinC (Ministério da 
Cultura) no RS. 

No documento - assinado 
por 47 representantes de enti-
dades e pessoas relacionadas 
a cultura local – foi reforçado 

que o prazo de adesão para a 
Política Nacional Aldir Blanc 
– PNAB, se encerra no dia 
11 de dezembro 2023, sendo 
indicado que o município de 
Torres "não fez sua adesão e 
envio de um Plano de Ação 
na Plataforma TransfereGov, 
conforme a informação do 
Painel de Dados do Ministério 
da Cultura”.

Dois dias após a divulgação 
do apelo público, a Prefeitura 
de Torres publicou matéria em 
seu site oficial, com o título “Se-
cretaria de Cultura e do Esporte 

adere a Política 
Nacional de Aldir 
Blanc (PNAB)”. No 
texto da publicação 
que afirmava ter 
ocorrido a adesão 
ao PNAB, a muni-
cipalidade indicava 
que estava “aguar-
dando análise para 
a assinatura do ter-
mo, consolidando 
um avanço crucial 
para o fortaleci-
mento do setor 
cultural local”. 

Alguns dias depois do apelo, na quarta-feira (06) a Secretaria Municipal de Cultura e do Esporte  afirmou ter ocorri-
do a adesão de Torres à PNAB

Confira na íntegra o documento de apelo, 
encaminhado à imprensa local:

“Entramos em contato para refor-
çar que o prazo de adesão para a Po-
lítica Nacional Aldir Blanc – PNAB, se 
encerra no dia 11 de dezembro 2023, 
sem que o município de Torres tenha 
feito sua adesão e envio de um Plano 
de Ação na Plataforma TransfereGov, 
conforme a informação do Painel de 
Dados do Ministério da Cultura.

A PNAB é uma política pública de 
adesão voluntária, portanto o envio do 
Plano de Ação é o passo necessário e 
indispensável para garantir que estes 
recursos históricos cheguem a nossa 
cidade para o fomento da sua cultura.

A Política Nacional Aldir Blanc de 
Fomento à Cultura (PNAB), maior e 
mais estruturante política cultural da 
história do Brasil, vai garantir o inves-
timento de R$15 bilhões, até 2027, em 
ações e projetos culturais em todo o 
território nacional e destinará mais 
de R$ 152 milhões para o Rio Gran-
de do Sul. O Estado tem direito a R$ 
67.646.703,16 e os municípios gaúchos 
R$ 84.366.977,57.

Em Torres estão destinados, so-
mente para próximo ano (2024), R$ 
316.583,83 pela PNAB podendo im-
plementar com estes recursos ações 
públicas por meio de editais e  chama-
mentos de fomento direto, benefician-
do diretamente os trabalhadores da 
cultura, entidades, pessoas físicas e ju-
rídicas, Pontos de Cultura presentes no 
território municipal e, também, para a 

execução de ações voltadas à constru-
ção, manutenção e ampliação de espa-
ços culturais, bem como aquisição de 
bens culturais.

A não adesão até o prazo de 11 de 
dezembro acarretará a perda total dos 
recursos já alocados para o município 
de Torres.

A adesão ao PNAB é crucial para 
garantir o desenvolvimento e o fortale-
cimento do setor cultural municipal, a 
promoção de artistas locais, a realiza-
ção de possíveis eventos culturais, e so-
bretudo de proporcionar benefícios sig-
nificativos para toda a população tanto 
em nível simbólico como econômico.

Contamos com o empenho de todos 
e de todas para que o Município de 
Torres possa participar desta relevante 
política pública de fomento à cultura, 
para garantir esse direito a todos e a 
todas, nos colocando à disposição para 
qualquer auxílio ou esclarecimento so-
bre o tema”.

Assinaram o apelo: Alceu Pinho 
Krausburg - Ana Leal - Associação 
Onda Verde: Preservando o meio am-
biente - Ballet Inge e Margot - Banda 
Arte Sutil - Celso Eduardo Jardim – 
CEHTR: Centro de Estudos Históricos 
de Torres e Região, Ponto de Cultura 
- Cineclube Torres, Ponto de Cultura - 
Coletivo Goles de Resistência, Coletivo 
Cultural - Clarice Kroeff - Daiane Maus - 
Daniela Gobbi Teixeira Bittencourt - Dé-

bora Lupim Fernandes - Dorotea Mar-
ques de Carlo - Ecos de Angola, Ponto 
de Cultura - Eduardo Jaques - Elaine 
Regina Lopes dos Santos - Espaço Cul-
tural Muitas Luas - Fabiane Simões da 
Silva, artesã - Filipi Barbosa - Geminia 
de Nazareth Martins Antunes - Iasmi-
ni Lages dos Santos - Inaudi Goulart 
Ferrari - Ivoni Stange Elz - Jorge Herr-
mann, artista plástico - José Diego 
Monteiro Machado, Produtor audio-
visual na Capta Filmes - Leonardo 
Gedeon Flores - Lucas Pereira Gomes 
- Luís Gustavo de Oliveira - Manuela 
Falcão - Márcia Cris-
tina Sawitzki - Márcia 
Valéria Löbler Pereira 
- Maurício Bittencourt - 
Paulo França - Mottiro-
ni Editore e Eventi, pro-
dução cultural - Naira 
Maria Ferreira - Nara 
Salles - Paulo Cézar 
Timm - Quértina Hei-
tor Elz - Raoni Silveira 
de Oliveira - Percussão 
de Família - Rita Adria-
na Stam - Roni Dal-
piaz - Rossano Duary 
– SamBatuque - San-
dro Lopes: San Lopez 
Produções - Saulo Vitó-
rio - Studio de Danças 
Camila Oliveira - Thallys 
Nathan de Assunção 
Dal Bosco
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Vereador Rafael Silveira é eleito novamente 
presidente da Câmara de Torres

Na sessão da Câmara de Verea-
dores realizada na segunda-feira (dia 
4 de dezembro), aconteceu a tradi-
cional nomeação da Mesa Diretora 
para o ano seguinte, feita sempre na 
primeira sessão do último mês do 
ano (dezembro). O vereador Rafael 

Silveira, do PSDB, foi eleito por unani-
midade para ser o Presidente da Casa 
Legislativa torrense no ano de 2024. 
É a segunda vez que o parlamentar 
torrense é eleito presidente, cargo 
que ocupou há dois anos (2022), na 
mesma legislatura onde foi eleito 

(2021/2024).  Rafael substitui o vere-
ador Rogerinho (PP), muito elogiado 
por seus companheiros pela gestão 
em 2023 que se encerra, principal-
mente pela sua atuação na aprova-
ção da revisão do novo Plano Diretor 
pela Casa Legislativa

Vereador do PSDB foi eleito por unanimidade. Em 2024, ele exercerá o cargo pela segunda vez na mesma legislatura. Carla Daitx única 
representante feminina na Câmara, recebeu apoio da oposição para a posição, mas não houve articulação 

Vereador Luciano Raupp assume oficialmente para 
13 meses de mandato na Câmara de Torres

Mais uma legislatura sem mulher na presidência
Dois vereadores da oposição ao 

governo Carlos Souza, embora te-
nham votado a favor da nova mesa 
diretora - que foi eleita por unanimi-
dade - em seus pronunciamentos la-
mentaram a falta de oportunidade da 
Casa Legislativa em apontar e eleger 
Carla Daitx (PP) para a presidência da 
casa, por ser ela a única representan-

te feminina na atual nominata. Como 
a legislatura se encerra no ano que 
vem, consequentemente se passa-
rá sem ter tido a experiência de ter 
uma representante das mulheres no 
comando. Moises Trisch (PP), em seu 
pronunciamento, lamentou justa-
mente isto. Ele lembrou que foi insis-
tentemente fomentador da escolha 

do nome de Carla em outras disputas 
da legislatura. 

Já o vereador Igor Beretta (MDB) 
citou sua atitude quando indicou uma 
mulher do MDB para lhe substituir 
temporariamente na cadeira de vere-
ador, com objetivo de dar espaço no 
sentido de fomentar a presença das 

mulheres na política. E lamentou a 
falta de concordância de colegas para 

articular a escolha do nome de Carla 
para o ano de 2024.  

Experiência para um ano eleitoral
A Mesa Diretora para o ano que 

vem (o último ano da legislatura) 
está formada com o presidente 
eleito Rafael Silveira (PSDB) que es-
colheu como vice o atual presiden-

te, vereador Rogerinho Jacob (PP), 
além de Cláudio Freitas (PSB) como 
1º Secretário e Dilson Boaventura 
(MDB) como 2º Secretário. 

Em seu pronunciamento, já 

como presidente eleito para a Câ-
mara no ano de 2024, o vereador 
Rafael Silveira falou pouco. Ele 
agradeceu a votação unânime dos 
vereadores, por seu nome ter sido 

escolhido para a presidência, lem-
brou que o fato de ser um ano elei-
toral se mostra sempre um desafio 
para a liderança do poder legislati-
vo. Mas Rafael lembrou também 

que sua experiência em ter dirigido 
a Casa Legislativa em 2022 o deixa 
mais tranquilo para presidir a Câ-
mara, mesmo no ano das eleições 
municipais.  

Na segunda-feira, dia 4 de de-
zembro, a Câmara de Vereadores de 
Torres realizou sua 39ª Sessão Ordi-
nária do ano de 2023. Dentre os   as-
suntos gerais e ritos da sessão, um 
dos destaques foi a posse do Vere-
ador Luciano Raupp (PSDB).  Ele as-
sumiu a cadeira do então vereador 
João Negrini, que foi cassado por 
conta de uma punição do TRE ao 

partido pelo qual se elegeu (o Re-
publicanos). O partido realizou de 
forma irregular a inscrição de duas 
candidatas ainda no pleito de 2020. 

Luciano é professor, já foi verea-
dor pelo município de Dom Pedro 
de Alcântara e agora vai represen-
tar o PSDB com mais uma cadeira 
na Casa Legislativa torrense (já que 
o PSDB conta ainda com Rafael Sil-

veira).
Em seu depoimento, Luciano 

afirmou que não possui nenhum 
sentimento de revanche junto ao 
ex-vereador cassado. E que vai ser 
a pessoa simples que sempre foi, 
mesmo durante o menor período 
de atuação (13 meses) na vereança. 
A atual legislatura se encerra em 31 
de dezembro de 2024. 

Ele substitui o vereador Negrini, que perdeu a cadeira por conta de punição do STF ao Partido Republicanos por erro de inscrição de candidaturas femininas em 2020

Apresentado ao governador Eduardo Leite novo 
processo de gestão do Hospital de Torres 

Com informações de 
Prefeitura de Torres
__________________________

Representando o município de Tor-
res, o vice-prefeito e diretor técnico do 
Hospital Nossa Senhora dos Navegan-
tes, Dr. Fábio Amoretti, acompanhado 
pelo Dr. Francisco Isaias, apresentou 
propostas de investimento e ampliação 
de serviços no HNSN, que está em pro-
cesso de cogestão entre a Associação 
Educadora São Carlos (AESC) e o Institu-
to Brasileiro de Saúde, Ensino, Pesqui-
sa e Extensão para o Desenvolvimento 
Humano (IBSAUDE). O anúncio ocorreu 
após evento com o governador Eduar-
do Leite na Associação Médica do Rio 
Grande do Sul (Amrigs)

A Associação Médica sediou na últi-
ma terça-feira (5 de dezembro), reunião 
de trabalho com representantes do 
Governo do Estado do RS. O encontro 
reuniu autoridades como o secretário-

-chefe da Casa Civil, Artur Lemos, e o 
secretário adjunto da Fazenda, Itaniel-
son Dantas Cruz. Na oportunidade, o 
governador apresentou à sociedade 
médica a proposta de realinhamento 
do ICMS no RS. Logo em seguida, o Dr 
Fábio apresentou propostas atuais de 
investimento e ampliação de serviços 
no Hospital Navegantes. O IBSAÚDE as-
sumiu a gestão no dia 1º de dezembro 
último.

Conforme Gerson Junqueira, pre-
sidente da Amrigs, a reunião na sede 
da entidade, com a participação do 
governador Eduardo Leite, promoveu 
discussão sobre a expansão das receitas 
estaduais e impactos no setor da saúde. 
O encontro contou com a presença de 
representantes de entidades da área 
da saúde, hospitais, faculdades de Me-
dicina e Sociedades de Especialidades 
Médicas.

Vereador parabeniza incorporadora pela 
decoração de Natal na Praia da Cal

Em seu pro-
nunciamento na 
Sessão Plenária 
da segunda-feira 
dia 04, o Verea-
dor e Presidente 
da Câmara Mu-
nicipal de Torres, 
Rogerinho Jacob, 
parabenizou a In-
corporadora Me-
negotto pela de-
coração de Natal 
na Praia da Cal, a 
qual compreende 
toda a Avenida 
Alfieiro Zanardi, 
num total de mais 
de 760 metros de 
extensão. 

“Iniciativa esta pioneira e ideali-
zada por seu diretor Ivan Carlos Me-
negotto que acreditou no potencial 

de Torres e da Praia da Cal e nela 
investiu, gerando emprego e renda e 
contribuindo para a qualidade de vida 
Torres”, destacou rogerinho.



6 A FOLHAsexta-Feira, 8 de DEZembro de 2023



A FOLHA 7Sexta-Feira, 8 de DEZembro de 2023TORRES

Assinado termo de fomento entre a Prefeitura e APAE de Torres

Foi assinado na tarde dessa 
última segunda-feira, 4 de de-
zembro, o termo de fomento 

entre a Prefeitura e a Associa-
ção de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais – APAE de Torres/RS. 

A iniciativa foi viabilizada por 
emenda impositiva dos depu-
tados federais Pompeo de Mat-

tos, no valor de R$ 100.000,00 
e da deputada federal Liziane 
Bayer, também no valor de R$ 

100.000,00 atenden-
do solicitação do ve-
reador Cláudio Frei-
tas.

O termo tem por 
finalidade promover 
ações de interesse 
público em regime de 
mútua cooperação 
entre a Prefeitura e a 
entidade, para aten-
dimento em educa-

ção especial de alunos com de-
ficiência intelectual e múltipla, 
compreendendo o fornecimen-
to de material humano especia-
lizado, alimentação, transporte, 
servido pedagógico, lazer entre 
outros.

O documento foi assinado 
pelo prefeito Carlos Souza e o 
representante da APAE, Alexan-
dre Turatti de Rose, contando 
com a presença do vereador 
Cláudio Freitas e da secretária 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos, Helvia Sanae Mano.

REVESTIMENTOS E PORCELANATOS  TINTAS  BAZAR  FERRAMENTAS

 ACABAMENTOS  BÁSICO  ELÉTRICA  HIDRÁULICA  FERRAGEM

@redemac.bomagg.torres

 TORRES (51) 3626-2500 | ITAPEVA (51) 3605-5098

(51)998.656.130

A iniciativa foi viabilizada por emenda impositiva dos deputados federais Pompeo de Mattos e Liziane Bayer, atendendo solicitação do vereador Cláudio Freitas.
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Prefeitura  de Torres e Secretaria Estadual 
do Esporte articulam viabilização do projeto 

‘Van do Esporte’
A Secretaria de Cultura e do 

Esporte de Torres (em conjunto 
com a Secretaria de Trabalho, In-
dústria e Comércio), receberam 
na quarta (06 de dezembro), a 
visita da Secretaria Estadual de 
Esporte, consolidando uma par-
ceria estratégica para o próximo 
ano. O objetivo principal desse 
encontro foi a formalização de 
uma colaboração abrangente, 
visando a implementação do 
Projeto Van do Esporte – Verão 
Total. A reunião contou com a 
presença dos Secretários, de 
Trabalho, Indústria e Comércio, 
Julio Agápio, da Cultura e do 
Esporte, João Alexandre Negri-
ni e da assessora do Secretário 
estadual Danrlei de Deus, Dione 

Andreia. 
R e p r e -

sentando a 
Secretaria de 
Esporte do 
estado, os 
Assessores 
do Gabine-
te, Charles 
Barragem e 
Cleiton San-
tos, desem-
p e n h a n d o 
papéis fun-
damentais na condução des-
se projeto, “Demonstrando o 
comprometimento em promo-
ver iniciativas que beneficiem 
a comunidade local, utilizando 
o esporte como ferramenta de 

inclusão e desenvolvimento”.
O Projeto Van do Esporte – 

Verão Total, promete levar ati-
vidades esportivas e culturais 
a diversas localidades, propor-
cionando momentos de lazer, 

integração e estímulo 
à prática esportiva. 
“A expectativa é que, 
por meio do Projeto 
Van do Esporte – Ve-
rão Total, o ano de 
2024 seja marcado 
por momentos ines-
quecíveis e por uma 
significativa contri-
buição para o desen-
volvimento esportivo 
e cultural da região 
de Torres”, ressaltou 
a comunicação .

Projeto de Lei renova centenas de contratos emergenciais 
do sistema de Educação municipal de Torres

Está tramitando na Câmara 
Municipal de Torres, o projeto 
de Lei 071/2023, de autoria do 
poder executivo (Prefeitura de 
Torres) que pede autorização 
parlamentar para prorrogar con-
tratações de profissionais para 
atuarem na Secretaria de Edu-

cação. Trata-se de uma prática 
atualmente recorrente das pre-
feituras em geral, que prorrogam 
contratações consideradas pela 
lei de casos excepcionais e feitos 
por prazos específicas, mas que 
são contratações não eventuais 
de pessoas, sem a seleção rea-

lizada por concursos públicos.  
Neste caso são servidores públi-
cos contratados pela Secretaria 
de Educação de Torres, incluindo 
professores, terão seus contratos 
renovados pela prefeitura. E os 
salários variam entre R$ 1. 700 e 
R$ 2.300. 

Continuidade do trabalho até implantação de Plano de Carreira 
Na justificativa do Projeto de 

Lei, a prefeitura de Torres alega 
que a lei, que autoriza prorrogar 
contratações para atuação junto à 
Secretaria de Educação - tem por 
finalidade “comprovar a neces-
sidade em dar continuidade aos 
trabalhos da Secretaria mediante 
a prorrogação dos contratos pelo 
período de 1º de janeiro a 31 de 
dezembro de 2024”.

 A seguir, a justificativa defende 

que a necessidade da prorroga-
ção das contratações dos vários 
cargos acontece por conta de di-
versos eventos, tais como vacân-
cia dos cargos, aposentadorias ou 
mesmo pelo afastamento de pro-
fessores (as) da regência de classe 
para o exercício de outras funções 
de magistério, dentre outros mo-
tivos operacionais diversos. 

 Mais uma vez, a prefeitura jus-
tifica também que as contratações 

serão realizadas em caráter tem-
porário e excepcional, para aten-
dimento dos serviços ordinário e 
sistêmico até regular provimento 
mediante concurso público. E res-
salta ainda que a Secretaria de 
Educação da municipalidade de 
Torres já   encaminhou o antepro-
jeto do Novo Plano de Carreira do 
Magistério ao Poder Executivo, 
para que as devidas providências 
sejam tomadas. Ou seja: falta um 

novo movimento orgânico a ser 
implementado, o motivo alegado 

para as prorrogações destas cen-
tenas de contatos de trabalho.   

Prefeitura alega que Plano de Carreira está sendo estudado e articulado para ser implementado na pasta, no sentido 
de minimizar este tipo de renovação no futuro

Oposição critica os baixos salários e a falta de concurso Público
Por Fausto Junior - opinião

É recorrente em Torres a crítica da 
oposição frente as várias renovações 
contratuais deste formato. E nesta 
legislatura (como em outras várias 
passadas) os partidos oposicionistas 
pedem melhorias salariais e novos 

concursos públicos para estes con-
tratos, os mesmos partidos que a 
seguir são criticados pela oposição 
“oposta” pelos mesmos motivos... É 
que que as renovações são de con-
tratos com salários menores do que 

os recebidos por servidores estáveis, 
principalmente os professores.  

A compra de um prédio de mais de 
R$ 10 milhões pela prefeitura de Tor-
res – para que uma nova e mais bem 
localizada escola em Torres (na Ave-

nida Castelo Branco) seja instalada 
no futuro -  também e fonte de crítica 
pelo mesmo motivo: os altos gastos 
do investimento, em detrimento de 
melhorias salariais e a realização de 
contratações fixas por concursos. 

Penso que, no fundo, o valor maior 
e os custos adicionais muito maiores 
dos servidores contratados são aa 
causas principais deste processo de 
‘renovar o excepcional’ sistematica-
mente. Uma opinião. 

Prédio novo, na Avenida Castelo Branco, foi adquirido pela 
prefeitura ano passado

Secretário de Planejamento e Participação 
Cidadã de Torres cumpriu agendas em Brasília

Na última semana de 
novembro, o secretário de 
Planejamento e Participação 
Cidadã de Torres, Matheus 
Junges, cumpriu agenda em 
Brasília em diversos Ministé-
rios, Câmara dos Deputados 
e Senado Federal.

Matheus buscou a libe-
ração de novos recursos e 
também o pagamento de 
convênios já firmados com o 
município, como por exem-
plo no caso da pavimentação 
da rua Elizeu Kuwer.

No Palácio do Planalto, 
Matheus esteve reunido com 
o Secretário Nacional de As-
suntos Federativos, André Ce-
ciliano, e o assessor especial 
da presidência da República, 
Thiago Braga, onde tratou de 
todos os convênios junto ao 
governo federal, sobre os pro-
jetos cadastrados no PAC e so-
bre a vinda de um campus do 
Instituto Federal para a cidade.

No Ministério das Cida-
des, Matheus se reuniu com 
o chefe de gabinete do mi-
nistro, Silvio Pereira, e com o 
diretor de Mobilidade, André 
Costa. A pavimentação da 
rua Elizeu Kuwer depende da 
liberação de recursos deste 
ministério, sendo garantido 

o depósito dos valores em 
até dez dias. Além disso, Ma-
theus buscou tratar da desti-
nação de novos recursos para 
a ampliação das ciclovias na 
cidade, de acordo com o Pla-
no de Mobilidade Humana 
e Sustentável finalizado este 
ano com a comunidade e que 
deverá ser pauta na Câmara 
de Vereadores.

Junto ao secretário execu-
tivo do Ministério do Turismo, 
Milton Zuannazi, Matheus 
tratou de novos investimen-
tos em infraestrutura turísti-
ca, no apoio aos eventos do 
município e aproveitou para 
convidá-lo para o 34º Festival 
Internacional de Balonismo.

Matheus também esteve 

reunido com o deputado fe-
deral Luis Carlos Busato e o 
chefe de gabinete do sena-
dor Paulo Paim, Carlos Viei-
ra, buscando novos recursos 
e a viabilização do campus 
do Instituto Federal em Tor-
res.“Essas agendas em Brasí-
lia são importantes para que 
possamos conquistar novos 
recursos para o município e 
também para acelerar a libe-
ração dos recursos já destina-
dos. Fui muito bem recebido 
em todos os lugares, o que 
mostra que nosso trabalho 
de transformação da cidade 
é reconhecido também em 
Brasília”, afirmou Matheus. 
(FONTE – Prefeitura de Tor-
res)
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Vereador pede que prefeitura fiscalize carros supostamente 
abandonados em via de Torres

Municipalidade afirma que novas guaritas para guarda-vidas 
estarão instaladas até dia 15 de dezembro em Torres

Com o aumento de visitantes 
nas praias gaúchas, os Guarda-Vi-
das do Corpo de Bombeiros Mili-
tar do RS já iniciaram suas opera-
ções nas praias do Rio Grande do 
Sul, embora ainda sem o efetivo 
completo. A pré-temporada teve 
início em novembro de 2023, 
apenas nos finais de semana, e 
em dezembro, eles já começaram 
a atuar diariamente nos pontos 
com maior movimento de banhis-
tas – como a Praia da Cal, Molhes 
e Guarita (em Torres).

Entretanto, a maioria das gua-
ritas para os Guarda-Vidas em 
Torres, encontra-se em condições 

precárias. Isto complica o trabalho 
de salvamento efetuado por estes 
importantes profissionais, como 
foi relatado, nas redes sociais, por 
diversos banhistas no último final 
de semana. 

O jornal A FOLHA conversou 
com guarda-vidas que atuavam na 
Praia da Cal na última terça-feira 
(05). Nesta praia, o ponto para os 
guarda vidas estava deteriorado, 
no chão, sem a sustentação dos 
pilares que eleva as guaritas (al-
tura que serva para propiciar vigi-
lância mais amplas dos banhistas). 
Eles nos relataram que todas as 
guaritas das praias mais centrais 

de Torres, estão em condições 
inadequadas, sendo que apenas 
3 delas seguem ao menos eleva-
das por pilares (apesar de tortas). 
Estas estruturas, remanescentes 
da temporada passada, sofreram 
com as intempéries climáticas e 
eventuais vandalismos. “Parece 
que seria mais inteligente reco-
lher as guaritas de guarda-vidas 
ao final da temporada, guardar 
em local adequado e repor antes 
do começo da nova temporada. 
Assim se economizaria dinheiro 
e já estaríamos com as guaritas 
montadas”, sugeriu um dos guar-
da-vidas. 

Silvano Borja (PDT) alega risco de proliferação de mosquitos como principal 
motivo da providência requerida

Resposta da Prefeitura de Torres
Contatada pelo Jornal A FO-

LHA, a comunicação da Prefeitura 
de Torres lembrou que as guari-

tas atuais são as da temporada 
passada, e que a previsão é de 
que, até dia 15 de dezembro, as 

novas guaritas para guarda-vidas 
de Torres estarão instaladas. E no 
dia 16 de dezembro, inicia de vez 

a Operação Verão 2023/23, con-
tando com a presença da equipe 

completa de guarda-vidas atuan-
do na orla gaúcha.

Na Praia da Cal, guarita precária era utilizada por guar-
da-vidas nesta terça (05)

Está tramitando e será lido 
na semana que vem na sessão 
da Câmara Municipal de Tor-
res, o Pedido de Providências, 
de autoria do vereador Silva-
no Borja, que solicita ao Poder 
Executivo (Prefeitura de Torres) 
que ‘providencie a fiscalização 
sanitária de carros abandona-

dos’ na rua Boa Vista, 399, bair-
ro São Francisco. O vereador 
alega que esteja havendo acú-
mulo de água parada que por 
sua vez possa estar provocando 
a proliferação de mosquito da 
dengue e outros vetores nestes 
veículos.

” Nestes carros há grande 

chance de acúmulo de água, 
pois estão (entregues as condi-
ções do) tempo e não apresen-
tam vedação para evitar que 
entre água dentro, sendo assim 
estão propensos a ser um cria-
tório de mosquito”, afirma o 
pedido de providências do ve-
reador, em sua justificativa.

Iluminação na subida da Praia Grande é reforçada com 
postes de luz mais potentes

TORRES - A Prefeitura con-
clui, na tarde dessa última 
sexta-feira, 1º de dezembro, a 
colocação de quatro postes de 
aço fibrado, medindo 15 me-
tros e com quatro refletores de 
500 watts em cada um, totali-
zando 16 refletores, na subida 
da Praia Grande. A iniciativa re-
presenta uma benfeitoria para 
melhor receber moradores e 
visitantes à beira-mar nesta 

temporada de 2024.
“Os antigos postes eram de 

madeira e mediam dez metros. 
A melhoria repercute em maior 
segurança no local, provocando 
aumento do fluxo de frequen-
tadores à noite na beira-mar, 
principalmente para os que 
gostam de fazer caminhadas. A 
intenção é colocar mais postes 
desta altura na orla”, ressalta a 
Prefeitura de Torres.

O serviço foi realizado pelo 
Setor de Iluminação Pública da 
Secretaria de Obras e Serviços 
Públicos e foi custeado pela 
Contribuição de Iluminação 
Pública- CIP, um total de aproxi-
madamente R$ 130.000,00. So-
mente a despesa com os qua-
tro postes foi de R$ 42.324,00. 
Com os refletores, R$ 76.960,00 
e com fiação e outros itens, 
mais R$ 10.000,00.

Torres sediará Seminário de Gestão e Desenvolvimento 
dia 15 de dezembro

No próximo dia 15 de de-
zembro, das 14h às 18h30min, 
os profissionais e estudan-
tes da área contábil do litoral 
norte terão a oportunidade 

de participar do Seminário de 
Gestão e Desenvolvimento, 
que acontecerá no Auditório 
Salão Mampituba – Hotel Sesc 
Torres (Rua Plínio Kroef, 465 – 

bairro Predial). 
Especialistas, em suas res-

pectivas áreas, abordarão te-
mas como: LGPD, ESG, feedba-
ck – poderosa ferramenta de 

gestão, como também sobre a 
contribuição dos profissionais 
da área contábil no desenvolvi-
mento da sociedade.  

Confira a programação com-

pleta e inscreva-se gratuita-
mente em https://www.crcrs.
org.br/seminario-torres/ . A 
doação de um quilo de alimen-
to não perecível é bem-vinda.  
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• Trabalhar na proibição da 
formação de loteamentos e 

construções clandestinas é 
mais importante do que traba-
lhar lá na frente para dar ser-
viços urbanos para atender os 
invasores. 

• Trazer para os municípios 
a coordenação da organização 
do atendimento das guarda-
-vidas, talvez fosse mais efi-
ciente que ficar esperando o 
trabalho ligado ao estado do 
RS. Uma parceria entre prefei-
tura e governo estadual mais 
bem pensada  faria com que 
tivéssemos as guaritas dos 
guarda vidas sempre prontas 
no início da temporada de 
verão, e que pudéssemos ter 
em Torres mais serviços após 

o termino da Operação Golfi-
nho coordenada pelo Estado 
do RS e pelos competentes 
bombeiros. 

•  O movimento de reservas 
em imóveis para alugar por di-
árias em Torres está bem abai-
xo do que acontecera em anos 
anteriores. Será fruto do mau 
tempo ou de um fator macro-
econômico? Tomara que te-
nha sido somente consequên-
cia do mau tempo...

• As tábuas e pregos das 
passarelas de acesso às praias 
da Praia Grande em Torres 
estão começando mostrar 
necessidade de reparos.  Não 
seria a hora de fazer uma re-
forma para evitar que vera-
nistas se machuquem de pés 
descalços nos locais? Colocar 
pregos que não enferrujem 
poderia ser uma ideia para 
não precisar trocar mais uma 

vez lá na frente. Ou não?
• Os buracos nas ruas estão 

crescendo com o aumento das 
chuvas. Os excessos, além de 
atrapalharem o programa de 
tapa buracos em Torres, onde 
a prefeitura divulga que pos-
sui R$ 500 mil para tal, aca-
bam também aumentando as 
‘panelas’ nos asfaltos -  que 
passam de panela de cozinha 
caseira para panela industrial, 
onde têm casos de poderem 
quebrar veículos, que podem 
por sua vez  pedir indenização 
para a prefeitura, aumentan-
do os custos das operações 
tapa buracos seguintes. Olho 
no lance - e que nossas rezas 
consigam fazer com que o uni-
verso diminua as chuvas no RS. 

•  As arrecadações das pre-
feituras devem ter caído neste 
último quadrimestre. É visível 
a diminuição de ações ordiná-

rias que ocor-
riam em cida-
des de todo 
o Brasil. Olho 
na reforma 
tributária. 

• O s 
empregos for-
mais também 
estão caindo. 

E penso que o veto do presi-
dente Lula à desoneração da 
Folha de Pagamento só irá pio-
rar este cenário. Está na hora 
de caminharmos para termos 
menos taxas de Brasília para 
termos mais empregos no 
Brasil.  Um novo desenho da 
relação Capital X Trabalho é 
urgente. Ou não?

• Mulheres trabalhando 
no Poder Executivo para mim 
são muito mais eficientes. 
Embora possa ser considera-
do politicamente incorreto 
dizer que mulher é diferente 
de homem, penso eu que elas 
são menos levadas à corrup-
ção, menos sujeitas a pegar 
caminhos mais curtos para di-
minuir o trabalho e etc. “Ser 
mãe” dos recursos a serem 
utilizados funciona bem nas 
famílias. “O pai” empreende 
na busca de alternativas de 
progresso, mas a mãe em ge-
ral gasta melhor o orçamento 
das casas, não desperdiçan-
do dinheiro de arroz e feijão 
em cerveja. Ou não? Não é 
preconceito, é constatação. 
E tem até um movimento fe-
minista que defende a maior 
presença das mulheres na po-
lítica.    

CURTAS

OPINIÃO

A eficiência do trabalho da CEEE 
Equatorial e da Corsan, ambas 
sendo (ou em processo de serem) 
privadas após serem estatais gaú-
chas, acabam sendo palco para 
espaço de questionamento sobre 
a eficácia das privatizações. No 
caso de São Paulo, a questão está 
sendo inclusive tema de greves e 
de movimentos rebeldes de sindi-
catos, que são contra as privatiza-
ções em andamento por lá. 

O argumento do corporativis-
mo estatal (que é sempre contra 
as privatizações) é de que as em-
presas quando privatizadas, por 
visarem o lucro (a busca vital de 
qualquer empreendimento priva-
do) deixam de investir no serviço 
de estrutura de fornecimento de 
água e luz, por exemplo. Mas mi-
nha opinião é que o que acontece 
é o contrário. Senão vejamos: 

 As empresas que não têm 
compromisso com o resultado, as 
estatais, são as que na verdade 
não conseguem ter dinheiro para 

investimentos necessários para 
manter e aumentar os serviços 
de fornecimento de água e luz ao 
povo.   A lógica das estatais é de 
aumentar os impostos para que os 
governos possam pagar os prejuí-
zos do trabalho corporativo esta-
tal. Portanto, a direção das empre-
sas consegue aumentar salários e 
benefícios de trabalhadores de-
mandados através de pressões po-
líticas, mesmo que estes salários 
sejam muito acima dos aplicados 
no mercado privado; conseguem 
repassar para tarifas a incompe-
tência de eficiência administrativa 
da gestão e conseguem as vezes 
deixar o sistema caótico, pela fal-
ta de investimentos, por conta de 
não haver concorrência pelas leis 
que protegem as estatais, o que se 
chama de monopólio. 

Já as empresas privadas e capi-
talistas, que visam saudavelmente 
o lucro (nada mais do que recei-
tas maiores que a despesa, fruto 
da boa gestão administrativa) e 

trabalham com concorrência de 
mercado, conseguem administrar 
a gestão por metas e por méritos 
dos gestores, o que protege o sis-
tema da falta de comprometimen-
to das empresas que não tem me-
tas de resultados (as estatais).

O Governo pode regular isto 
através de contrato com as empre-
sas terceirizadas. Estes, os contra-
tos, que devem ser arbitrados pela 
população através dos políticos e 
da imprensa, trabalho da demo-
cracia representativa. Se o gover-
no não consegue fornecer subsí-
dios através da atuação privada, 
ele – governo - paga a diferença 
para as empresas, como acontece 
no transporte público, por exem-
plo. 

Penso então que colocar a falta 
de eficiência de trabalho público 
na conta da privatização se tra-
ta de debate vazio; de cortina de 
fumaça para o intento do corpo-
rativismo estatal, em conseguir 
oferecer e manter empregos ca-

ros e políticos em empresas dos 
governos, o que não se consegue 
no ambiente regido pela lei de 
oferta X Procura do mercado.  Ou 
seja, uma ação artificial em nome 
de poucos, paga por todos, o con-
trário da oferecida e prometida 
“igualdade” ...

Governo e estado não foram 
feitos para ter empresa - com re-
ceita e despesa e que precisam ser 
geridas com métodos meritocráti-
cos para funcionarem bem. Estado 
no ambiente saudável é feito para 

cobrar taxas da população para 
trabalhar em questões coletivas 
estruturais e sociais. De preferên-
cia trabalhando sempre no sen-
tido de diminuir cada vez mais as 
despesas fixas da máquina estatal 
para consequentemente diminuir 
a necessidade de cobrar pedágio 
do trabalho de seu próprio povo 
através de impostos.   Trabalhar 
para que as pessoas cuidem de si, 
consequentemente cada vez me-
nos precisando de cuidados cor-
porativos. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

COMBATE ÀS PRIVATIZAÇÕES COM DEBATES VAZIOS?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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A abertura da temporada 
2023-2024 da Operação Verão 
Total acontecerá no dia 16 de 
dezembro (sábado), a partir das 
10h, em Imbé, no Litoral Norte. O 
projeto é coordenado pelo Gabi-
nete de Projetos Especiais (GPE), 
vinculado ao gabinete do vice-go-
vernador Gabriel Souza. É uma 
iniciativa transversal, envolvendo 
diferentes secretarias e órgãos 
do governo do Estado. “Para este 
ano, queremos ampliar a oferta 
de serviços e possibilitar que ou-
tras cidades também participem 

das ações de abertura nas suas 
regiões. Ofereceremos atividades 
para o maior número possível de 
pessoas, levando informações e 
orientações para termos um ve-
rão mais seguro”, destaca o vice-
-governador.

Estruturada em cinco eixos de 
atuação (Mobilidade, Segurança 
Pública, Desenvolvimento Econô-
mico, Bem-Estar Social e Comuni-
cação), a iniciativa prevê a dispo-
nibilização de tendas para cada 
área. A oferta de serviços inclui 
segurança dos banhistas, educa-

ção no trânsito, turismo e divulga-
ção dos destinos de verão, ações 
em rodovias e transporte rodovi-
ário e conscientização ambiental, 
entre outras medidas relaciona-
das ao bem-estar dos veranistas.

Na edição 2022/2023, 5,4 mil 
agentes da Segurança Pública 
participaram do trabalho, além 
de equipes das secretarias da Cul-
tura, da Educação, da Saúde, de 
Turismo e do Meio Ambiente e 
Infraestrutura. Ao todo, 39 órgãos 
e entidades do Executivo estão 
envolvidos no projeto.

Operação Verão Total abrirá temporada 2023-2024 no dia 16 de dezembro

238 alunos se formam no PROERD em Três Cachoeiras
A Brigada Militar, por meio do 

2º Batalhão de Policiamento em 
Áreas Turísticas (2º BPAT), junta-
mente com a Secretaria de Edu-
cação e Cultura de Três Cachoei-
ras, promoveu nesta terça-feira 
(5), a cerimônia de formatura 
do Programa Educacional de Re-
sistência às Drogas e a Violência 
(Proerd) para 238 alunos das es-
colas municipais e estaduais de 
Três Cachoeiras.

Durante a solenidade, reali-
zada no Ginásio da Escola Mu-
nicipal Felipe Schaeffer, todos os 
alunos receberam certificados 
de conclusão do programa, além 
de premiações pelo destaque 
na redação sobre o Proerd e por 
ser o aluno mais responsável de 
cada turma. Foi realizado ainda 
o sorteio de duas bicicletas aos 
participantes.

Estiveram presentes na for-
matura, o comandante da 2ª 

Companhia-PM, capitão Fabrí-
cio Stona Carvalho; o prefeito 
de Três Cachoeiras, Flávio Raupp 
Lipert; o vice-prefeito municipal, 
Vilson da Silva Rodrigues; a se-
cretária municipal de Educação e 
Cultura, Fabiana Leffa; diretores; 
professores e outras autoridades 

civis e militares.
O programa busca transmitir 

uma mensagem de valorização à 
vida e a importância de manter-
-se longe das drogas e da violên-
cia. Além de nortear os alunos, a 
atividade prevê orientações aos 
pais durante reuniões e pales-

tras, representando um esforço 
cooperativo entre Escolas, Pais 
e Brigada Militar. O Proerd é ba-
seado no Programa Americano 
chamado D.A.R.E (Drug Abuse 
Resistance Education) e atual-
mente é desenvolvido em mais 
de 50 países.

A Brigada Militar prendeu um homem 
por tráfico de drogas em Arroio do Sal, 
no bairro Arroio Seco, na madrugada 
desta segunda-feira (4/12).

A Força Tática do 2°BPAT recebeu in-
formações de cidadãos de que um ho-
mem estaria traficando no bairro men-
cionado. De posse das informações, os 
policiais efetuaram buscas, onde foi vi-
sualizado um indivíduo na frente de uma 

residência que possuía as características 
recebidas.

“Durante abordagem foi identificado 
um homem de 24 anos, com passagens 
policiais por homicídio, roubo, esteliona-
to, perseguição e ameaça. Em sua posse 
foram encontrados dois potes contendo 
198 porções de crack, uma balança de 
precisão e R$684”, concluí a comunica-
ção da BM.

BM prende homem com quase 200 porções de 
crack em Arroio do Sal

Um corpo, que provavelmente 
seria de um mergulhador, foi en-
contrado na tarde desta segunda-
-feira (04) na beira da praia de Ar-
roio do Sal. Por volta das 16h20, 
um Pescador viu o cadáver, na 
orla do balneário Arroio Seco, e 
acionou a Brigada Militar (BM). 

Os policiais militares foram ao 
local e confirmaram o relato, iso-
laram a área e chamaram a polí-

cia civil. O corpo estava em avan-
çado estado de decomposição 
(sem a cabeça) em uma roupa de 
mergulho, junto a um cilindro de 
oxigênio e outros materiais utili-
zados para a prática da atividade.

Segundo o delegado Adriano 
Koehler Pinto, titular da delegacia 
de Polícia Civil de Arroio do Sal, 
não foi possível a identificação do 
cadáver. “Solicitamos a necropsia 

e identificação papiloscópica e 
genética para Futura comparação 
com algum desaparecido”, infor-
mou o delegado à reportagem do 
portal Litoral na Rede.

Inicialmente não foram iden-
tificados registros de mergulha-
dores que estivessem desapa-
recidos no Rio Grande do Sul. O 
caso seguirá sendo apurado pela 
Polícia Civil.

Cadáver com roupa de mergulho e cilindro encontrado na beira da praia em Arroio do Sal

Policiais do3° Batalhão Ro-
doviário da Brigada Militar 
(3° BRBM) prenderam um 
motorista por embriaguez, na 
madrugada deste domingo 
(03), em Torres. O flagrante 
ocorreu quando uma equipe 
de militares realizava uma 
barreira na rodovia de acesso 
à Torres - em ação que tinha 
como objetivo reprimir a cri-
minalidade e garantir a segu-
rança do trânsito.

Em um dos veículos fiscali-
zados, eles identificaram que 
o motorista dirigia após con-
sumir bebidas alcoólicas. O 
condutor de um Fiat Palio re-
alizou o teste do etilômetro, 
que apontou 0,48 miligramas 
de álcool por litro de ar. Se-
gundo o 3° BRBM, o homem 
de 36 anos também estava 
com a carteira nacional de 
habilitação suspensa. Ele foi 
apresentado no plantão da 
polícia civil de Torres.

Os policiais militares ro-
doviários informaram que a 
autoridade policial autuou o 
motorista em flagrante por 
embriaguez e estabeleceu 
fiança. 

Homem flagrado 
pelo 3° BRBM 

dirigindo 
embriagado e com 
a CNH vencida em 

Torres
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Grande público prestigia evento da chegada do Papai Noel em Torres
Em Torres, a magia natalina invadiu o 

centro da cidade na noite do último sába-
do (2 de dezembro). Milhares de pessoas 
participaram, na Rua Céu de Led, exten-
são da Praça XV de Novembro (Centro de 
Torres), para acompanhar o evento de 
abertura da programação de ‘Natal: Um 
Mar de Amor e Paz’. A chuva que ocorreu 
em alguns momentos não tirou o brilho 
do evento. O desfile natalino, a anima-

ção dos Duendes da Alegria, o Comboio 
Natalino, o show do Grupo Ir ao Povo e a 
chegada do Papai Noel agradaram ao pú-
blico. No palco principal, o prefeito Carlos 
Souza, entregou a chave da cidade a Noel, 
recebendo aplausos de todos. Todo o ce-
rimonial teve a tradução simultânea em 
Libras, Língua Oficial Brasileira de Sinais 
(pelo intérprete Ramon Cunha).

O evento, que reuniu adultos e crian-

ças, teve como destaque a participação 
do “Grupo Ir ao Povo”, criado por Pe. 
Zezinho. Também foi muito prestigiado o 
desfile natalino que partiu da Igreja Santa 
Luzia em direção ao palco de Natal. O es-
paço decorado e a iluminação entreteram 
o público. Mas a chegada do Papai Noel 
foi o grande marco do evento. O desfile 
foi todo acompanhado das Banda Fanfar-
ra Mampituba e da Banda Marcial Alcino 
Pedro Rodrigues. Antes do desfile, autori-
dades participaram da missa das 18h, na 
Igreja Santa Luzia.

No palco, o prefeito Carlos Souza, a 
primeira-dama, Susi Souza, os secretários 
de Turismo, Dérick Machado, de Cultura 
e do Esporte, João Alexandre Negrini, de 
Trabalho, Indústria e Comércio, Júlio Agá-
pio, a soberana do Balonismo, Victória 
Garcia, o mascote Balonito, representan-
do a Câmara Municipal, o vereador Rafael 
Silveira. No evento ainda foi destacada a 
realização da 4ª edição do Natal Premiado 
em Torres.

A decoração da Praça XV de Novembro 
contagiou o público – e as luzes ficarão 

até o dia 6 de janeiro. Árvores, sinos, ve-
las, anjos, brinquedos e outros adereços 
agradaram moradores e visitantes. A pro-
gramação do Natal em Torres, que vai se 
estender até o dia 23 de dezembro, pode 
ser acompanhada pelo site da Prefeitura. 

Quem quiser ficar de novo, pertinho do 
Papai Noel, pode ir até a sua casa, que 
está montado na Praça XV. O Papai Noel 
estará lá, esperando todos, sempre aos 
sábados e domingos, das 19h às 22h, até 
o final da programação de Natal.

Corsan vai realizar ação para identificar irregularidades na rede de esgoto de Torres
Segundo entidade, moradias com ligações clandestinas terão um prazo para a regularização

A Corsan vai realizar ação 
com o propósito de identifi-
car ligações clandestinas de 
esgoto em Torres. A iniciativa 
foi comunicada pelo gestor 
da Corsan em Torres, Tiago 
Borges Silva, em visita à Pre-
feitura, sendo recebido pelo 
secretário de Planejamento e 
Participação Cidadã, Matheus 
Junges e a secretária do Meio 
Ambiente e Urbanismo, Fer-
nanda Brocca.

“A ligação do esgoto de um 
imóvel na rede pluvial, ao in-
vés da rede de coleta de es-
goto, pode trazer problemas 
como o rompimento das re-
des e, além disso, causar da-

nos à saúde pública e ambien-
tais com a poluição de rios e 
mares. Por isto, é necessário 
que os imóveis tenham duas 
saídas: a de esgoto e a plu-
vial”, explica a Prefeitura.

Teste de Fumaça
Aos secretários, o gestor 

explicou que será realizada 
o teste de fumaça na rede 
de esgoto. As equipes esta-
rão identificadas e o trabalho 
não será feito dentro das pro-
priedades. O teste de fuma-
ça identifica ligações pluviais 
irregulares na rede de esgo-
to. A fumaça que é utilizada 
poderá ser percebida dentro 

do imóvel. Ela não é tóxica, 
salienta, “sendo amplamente 
utilizada para conferir o fun-
cionamento de sistemas de 
esgotamento”.

Para executar a ação, o ges-
tor da Corsan solicitou o apoio 
da Prefeitura. Disse que para 
solucionar irregularidades no 
sistema de esgotamento sa-
nitário, a Corsan deve efetuar 
junto com o município, ação 
para identificar os casos. Se 
for encontrado algum proble-
ma na instalação da residên-
cia, a moradia será notificada 
e terá um prazo para regulari-
zar a situação.  (FONTE – Pre-
feitura de Torres)

Programação para o final de semana
No próximo sábado, 9 de dezem-

bro, terá a apresentação de Jéferson 
Breda e convidados na Praça XV de 
Novembro. Serão sete, que deve-
rão levar muito público ao espaço: 

Tati Portela, Soul Sisters, Nitro Di, 
Jorginho do Trompete, Nino Henz, 
Karine Larré e Junior Marques. Às 
21h, será a Animação e exibição do 
Comboio Natalino, sendo que das 

19h às 22h, ocorrerá a apresenta-
ção dos Duendes da Alegria. No 
domingo, 10, está programado o 
Passeio Ciclístico de Natal, saída às 
17h. Às 19h30, no palco da Rua de 

Led será a apresentação do Terno 
de Reis, também das 19h30 às 22h. 
“Seja livre para ser você na sua es-
sência”, atividade do Creas. Às 20h, 
teremos a apresentação da Banda 

Marcial Alcino Pedro Rodrigues, em 
seguida, às 20h30, a Banda Fanfarra 
Mampituba. A programação encer-
ra, com o show do grupo “Legado 
Gaúcho”.

Teste da fumaça em esgotos (foto meramente ilustrativa - FONTE: 
O Alvoradense)

Em breve ocorrerão alterações no trânsito das 
Ruas Joaquim Porto e José Luiz de Freitas

TORRES - Motoristas devem ficar atentos. 
Em breve, vão ocorrer mudanças no trânsito 
das Ruas Joaquim Porto e José Luiz de Freitas. 
As alterações acontecem após minucioso estu-
do da Secretaria Municipal de Planejamento e 
Participação Cidadã com relação a mobilidade 
da área. A fim de melhorar o tráfego de veícu-
los e a circulação de pedestres na região cen-
tral de Torres, as mudanças vão acontecer até 
o dia 15 de dezembro.

De acordo com os técnicos da Secretaria, a 
mudança na circulação é importante para dar 
mais segurança e fluidez ao trânsito. Comen-
taram que a cidade está crescendo e quando 
analisado o comportamento do trânsito, caso 
seja necessário, devem acontecer alterações 
em prol da mobilidade. Novas sinalizações de 
trânsito serão instaladas nestes locais para 

orientar os condutores.

ALTERAÇÕES:
– Proibição de estacionamento na Avenida 

do Riacho, trecho entre a Avenida Barão do Rio 
Branco e a Rua Carlos de Souza;

– Proibição de conversão à esquerda na 
Avenida do Riacho – Joaquim Porto;

– O itinerário do transporte coletivo passa-
rá a ser na Rua José Luiz de Freitas: Origem na 
Avenida Barão do Rio Branco, Rua 21 de maio 
e Rua José Luís de Freitas onde seguirá seu flu-
xo.)

– Rua Joaquim Porto será sentido único (Sai-
da) no trecho entre a Avenida do Riacho e a 
Avenida Silva Jardim;

– Rua José Luís de Freitas será sentido único 
( Entrada) em toda sua extensão.
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Riscos da presença de piranhas-vermelhas no Litoral Norte foram debatidos em evento

No dia 30 de novembro, equipe da Se-
cretaria do Meio Ambiente e Urbanismo 
de Torres - representado pela secretária 
Fernanda Brocca, o diretor e biólogo Ro-
drigo De Rose e a bióloga Larissa Zanette 
- participaram do 1º Fórum Regional de 
Espécies Invasoras do Litoral Norte, reali-
zado em Osório. O evento reuniu lideran-
ças do setor público e político, técnicos 
de entidades ambientais e referências do 
meio acadêmico e científico com o pro-
pósito de debaterem e ampliarem os co-
nhecimentos sobre o manejo de espécies 
aquáticas invasoras dos ecossistemas no 
Litoral Norte.

As principais abordagens foram em tor-
no das espécies de peixes tilápia e palometa 
(também conhecida como Piranhas Verme-
lhas), animais que despertam preocupa-
ções devido os potenciais alterações e ris-

cos que possam exercer sobre os sistemas 
biológicos e socioeconômicos. “O governo 
do Estado esteve presente e conduz as es-
tratégias frente as dificuldades desta pauta 
que necessita a união de esforços”, ressalta 
a comunicação do Governo do RS .

Na ocasião, a secretária Fernanda 
Brocca (que representou o prefeito Carlos 
Souza, de Torres, pela AMLINORTE), des-
tacou discussões paralelas ao evento para 
definir e traças metas conjuntas na proje-
ção de ações envolvendo a temática. Se-
gundo Fernanda, a junção dos diferentes 
setores e atores é de suma importância 
para que os municípios possam atuar em 
bloco conforme as problemáticas se mos-
trarem no âmbito local.

Problemas com as palometas 
O coordenador do Jogue Limpo com 

Osório, Aluizio Verdinho, disse que esta 
preocupação com as espécies invasoras, 
principalmente as palometas (uma es-
pécie de piranha, natural da Bacia do Rio 
Uruguai, na Fronteira Oeste), já vem de 
algum tempo. “Este ano tivemos confir-
mada a notícia que a espécie já chegou 
ao Rio Guaíba e Lagoa dos Patos. Recente-
mente foi feita uma reunião na Amlinorte 
para tratar do tema, mas não evoluiu e, 
em conversa com técnicos do Ceclimar 
(Centro de Estudos Costeiros Limnológi-
cos e Marinhos da UFRGS), idealizamos 
este fórum.” 

Márcia Tedesco, Prefeita de Balneário 
Pinhal e atual presidente da Amlinor-
te, participou do evento. O secretário 
adjunto de Estado do Meio Ambiente, 
Marcelo Camardelli Rosa,  também mar-
cou presença e informou à presidente 

da Amlinorte da intenção do Estado em 
promover um amplo estudo referente ao 
ingresso destas espécies predadoras na 
Bacia do Rio Tramandaí, com apoio das 
universidades e municípios. “Cabe salien-
tar que ainda não há oficialmente registro 
da presença de palometas na região. As 
autoridades estão monitorando a situa-
ção e devem ser imediatamente avisadas 
caso os trabalhadores da pesca registrem 
a presença destes predadores nos rios e 
lagoas locais”, ressalta a comunicação da 
Amlinorte.

Tilápias
Outra espécie invasora que vêm cau-

sando certa preocupação na região é a 
tilápia, originária do continente africa-
no, mas já bastante introduzida no Brasil 
(inclusive na psicultura). “A tilápia é uma 

invasora que pode transferir patógenos e 
elevar as taxas de eutrofização - surgimen-
to excessivo de organismos como algas 
e cianobactérias. Ela também compete 
com espécies nativas por recursos, por 
alimentos e espaço. A tilápia é um bicho 
territorialista”, destaca Jean Vitule, do La-
boratório de Ecologia e Conservação da 
Universidade Federal do Paraná.

Equipe de Torres participou das discussões do 1º Fórum Regional sobre Espécies Invasoras nas Águas do Litoral Norte. 
Apesar da preocupação, ainda não há oficialmente registro da presença de palometas na região

OPINIÃO - GRANDE TORRES
A Cidade de Torres é una e múltipla. Ao mesmo tempo que a cidade é 

uma só, muito maior do que as suas fronteiras, pois, municípios crescem à 
sua volta tanto do lado gaúcho como do lado catarinense, ela é várias, for-
mando um mosaico que a faz única, com detalhes que não existem em ne-
nhum outro lugar e que a torna em um centro de desenvolvimento, na área 
da construção civil e um polo onde a qualidade dos empreendimentos. É 
destaque no Litoral Norte gaúcho. No turismo, a cidade se destaca por sua 
beleza natural e praias. É a capital nacional de Balonismo,  destacando-se 
com o maior festival de balões do país. Na  saúde, o município atende 
grande número de pacientes pelo SUS e possui um grande número de cli-
nicas em várias especialidades. Nós Serviços, o comercio em geral é forte, 
com grandes empresas procurando o município para instalar suas lojas.

Mas Torres é muito mais do que isto. É, ao contrário do que insistem em 
falar uma cidade turística por excelência, mas  tem caráter próprio, forjado 
em mais de 146 anos de história, absolutamente coerente com a razão de 
ser da cidade, desde a sua fundação, até os dias de hoje. Porém, temos um 
grande problema a ser repensado que é a falta de vegetação urbana. Os 
moradores não deixam locais para árvores em seus terrenos… Constroem 
em todo os espaços e ainda pavimentam o restante do terreno. 

Do lado do bem - Eu não tenho dúvida: Torres é uma das cidades mais 
carentes de árvores. Então, poderia haver um programa de reflorestamento 
vegetal urbano com variadas árvores e flores. Enfim, todo o mundo vegetal 
que vive em Torres é do bem, está do lado dos que querem um mundo me-
lhor e mais justo : florido, mais belo e mais amigo para todos. Da mesma 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS forma, a fauna e flora de todos os tipos e tamanhos, coloridas ou não, 
também estão do lado do bem. 

Cabe a nós, seres humanos, olharmos as plantas e os animais e fazer-
mos como eles fazem: vivermos naturalmente, um dia depois do outro, 
lutando pelo pão nosso de cada dia de forma honesta, íntegra, levando 
em conta os padrões morais que nos diferenciam das bestas feras, dos 
selvagens, dos homens maus que existem, que  infelizmente existem e 
que tentam tomar conta da terra. Nos tempos de hoje não há terceira via, 
não podemos ficar em cima do muro, fingir que vai e não ir, ou se está do 
lado do bem ou não se está.

A vida é bela demais para dar espaço para quem quer levar vantagem 
em cima de todos. Cada um de nós com  seu rumo e sua estrada. Umas são 
mais largas, outras mais íngremes, outras com árvores que dão sombra, 
outras passam por desertos. O importante é escolher o lado, ficar do lado 
do bem e fazer da melhor forma possível o que nos for dado a fazer.

A ponte Pênsil - Pode parecer incrível, mas Passo de Torres/SC mais 
uma vez está reconstruindo a Ponte pênsil, sem ajuda do município de 
Torres/RS. A ponte é usada por moradores e turistas de ambos os lados, 
isso já aconteceu quando da construção da ponte fixa. Mas ambas são uti-
lizadas para travessia do Rio Mampituba, que faz a divisa dos estados de 
Santa Catarina e Rio Grande do Sul.  Mesmo beneficiando os dois lados, 
apenas o município catarinense é o que faz as manutenções necessárias 
em ambas as pontes.

Não é a primeira vez que a Ponte pênsil é recuperada pelo município de 
Passo de Torres/SC.  Anos atrás, numa dessas vezes, que o município de 
Torres/RS participou, aconteceu inclusive na inauguração da ponte pênsil 
desabar derrubando os dois prefeitos e o padre.

O fato é que a nova ponte que está em reconstrução é bancada apenas 
pelo lado catarinense, ao contrário do que acontece com outras cidades,  
que se cotizam para resolver problemas que afetam ambos municípios.. 
A união das cidades limítrofes faz com que ambas se desenvolvam. Com 
todo o respeito, muito pouca gente sabe que quem está bancando a obra 
da ponte pênsil, um equipamento importante para Torres/RS  é a cidade 
do Passo de Torres/SC.

Chuveiros à beira-mar estão sendo recuperados 
para a temporada de verão no Litoral Norte do RS
Os chuveiros ao longo da orla 

do Litoral Norte estão sendo recu-
perados pela Corsan, que também 
vai instalar novas duchas, para 
maior conforto dos veranistas. Ao 
todo, 145 chuveiros, entre Torres e 
Quintão, estão recebendo melho-
rias para serem utilizados na tem-
porada de verão. Outros 11 serão 
adquiridos para instalação. O uso 
dos chuveiros pela população é 
gratuito.

As restaurações incluem troca 
de válvulas, limpeza e um novo 
padrão de adesivos. Para que te-
nham melhor conservação e maior 
durabilidade, é recomendado que 
sejam utilizados com cuidado para 
que não haja danos nas estruturas 
ou no funcionamento.

Confira o número de chuveiros 
disponibilizados por cidade na 
orla:

Torres – 18;

Arroio do Sal – 16;
Capão da Canoa – 16;
Xangri-Lá - 17;
Atlântida Sul – 5;
Imbé – 16;
Tramandaí – 20;
Cidreira – 17;
Balneário Pinhal – 10;
Magistério – 7;
Quintão – 3;

Palometa
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Promovido evento “Café com Elas” no 
CRM, durante os “16 dias de Ativismo pelo 

fim da Violência Contra a Mulher”

TORRES - Como parte das ações da campa-
nha “16 dias de Ativismo – pelo fim da Vio-
lência Contra a Mulher” foi realizado nesta 
quinta-feira, 7 de dezembro, o “Café com Elas”, 
momento de socialização e trocas com falas 
potentes sobre o empoderamento das mulhe-
res, promovido pelo Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher. A iniciativa ocorreu no Cen-
tro de Referência da Mulher Pricila a partir das 
14h com a participação da Quértina. 

A secretária municipal de Assistência So-
cial e Direitos Humanos, Helvia Sanae Mano, 
aproveitou para agradecer a presença de 35 
mulheres que de uma maneira ou outra parti-
cipam da rede de proteção à mulher. Salientou 
que o CRM está recebendo uma média de 40 
mulheres por dia, somando as que buscam aco-
lhimento em consequência de alguma violência 
com as que frequentam ações, palestras e ofici-
nas promovidas pelo Centro. “Através de mui-

tas mãos, o espaço do CRM agora é de todas”, 
disse. Atividades desta natureza devem retornar 
no próximo ano. Quanto à prestação de serviço 
do Centro, permanece o mesmo, de segunda a 
sexta, das 8h às 11h30 e das 13h às 17h30.

Antes do café de confraternização, as in-
tegrantes do Condim se apresentaram, entre 
as conselheiras, a vereadora Carla Daitx. Na 
plateia, representantes de instituições como a 
Ordem de Advogados do Brasil e a professora 
Andréa Mello, do Projeto Primeiros Socorros 
Salvando Vidas Resgatando Almas. O Conselho 
realiza reuniões mensais, sempre na primeira 
segunda-feira do mês, às 9h, na sede do CRM. 
Em seguida, show com a artista torrense Quér-
tina. Em suas manifestações e canto foi desta-
cado o combate à violência contra mulheres e 
meninas, promovendo o engajamento na pre-
venção e na eliminação da violência contra as 
mulheres.

0800 800 1122
www.rmstelecom.net

300300

Crianças#

SOCIAL
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-pre-
sidência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria do Ver. Rafael 
da Silveira Elias (PSDB) e Ver. Dilson Mauro Jardim Boaven-
tura (MDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 
39a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, 
da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 04 de dezembro de 2023. 
Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Cláu-
dio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gi-
braltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Jacó Miguel Zeferino 
(PSD), Ver. Luciano raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch (PT), 
Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício da Comissão de Direitos Humanos e Ética Parlamentar, 
solicitando a indicação de novo membro para a sua composi-
ção.
Ofício da Comissão de Saúde, solicitando a indicação de mem-
bro para a sua composição.
Ofício da Comissão de Orçamento, Finanças e Controle, que 
solicita a indicação de novo membro para a sua composição.
Ofício da Comissão Especial - Projeto de Resolução nº 
05/2023, solicitando a indicação de novo membro para a sua 
composição.
Ofício circular n° 78/2023, de 23 de novembro de 2023, da As-
sociação Educadora São Carlos - AESC, que traz informações 
acerca do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes.
Ofício nº 590, de 22 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta do Pedido de Informações nº 
289/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 604, de 28 de novembro de 2023, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando convite para participar da Celebração 
Inter-religiosa, que ocorrerá na Igreja São Domingos no dia 
06/12/2023, às 19h.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda Modificativa nº 01/2023, da Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação (CCJR) - ao artigo 1º do Projeto de Lei 
nº 68/2023, que autoriza prorrogar contratações de servidores 
para atuarem na Secretaria de Assistência Social e Direitos 
Humanos.
Projeto de Lei Complementar nº 13/2023, da Mesa Diretora, 
que altera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 de 
fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e Car-
reira dos Servidores da Câmara Municipal de Torres e dá ou-
tras providências. Autoria: Mesa Diretora
Projeto de Lei nº 69/2023, do Poder Executivo, que dispõe 
quanto às contrapartidas a serem exigidas a título de medidas 
mitigadoras e compensatórias de empreendimentos que geram 
impactos urbanísticos e ambientais e cria comissão avaliadora 
de medidas mitigadoras e compensatórias.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 67/2023, do Poder Executivo, que institui o 
dia Municipal de Limpeza de Praias, Rios e Lagoas e dá outras 
providências.
Projeto de Lei nº 68/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secreta-
ria de Assistência Social e Direitos Humanos.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 318/2023, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Sr. Ivan Carlos Menegotto, 
proprietário da Incorporadora Menegotto Empreendimentos 
Imobiliários, pela decoração natalina em toda a extensão da 

Avenida Alfieiro Zanardi.
Nº 319/2023, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações a Cooperativa SICOOB CRE-
DISULCA Agência Torres, pelo desenvolvimento do Projeto 
Coopere Com o Pet que destinou 194 quilos de ração para ani-
mais vítimas de abandono no dia 27 de novembro de 2023.
Nº 320/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares de Célia Maria Bauer 
Pereira, vítima de um acidente de trânsito na área central da 
cidade na noite do dia 29 de Novembro.
Nº 321/2023, do Ver. Fábio da Rosa, que requer autorização 
para participar Curso Completo e Atualizado Nova Lei de 
Licitações: Planejamento das Contratações com Enfoque na 
Elaboração de Estudo Técnico Preliminar (ETP) e mais, a rea-
lizar-se nos dias 05 a 08/12/2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 322/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações ao Esporte Clube Ma-
razul, pela conquista do bicampeonato e de forma consecutiva 
da Taça Serramar, 2023.
Nº 323/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx; Jacó Miguel 
Zeferino, que requer o encaminhamento de Moção de Con-
gratulação a agente de saúde de Torres, Aline da Costa Viana, 
que conquistou premiação estadual referente a comunicação 
em Libras, após acompanhar uma gestante deficiente auditiva 
no pré-natal.
Nº 324/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer a tramitação em 
regime de urgência do Projeto de Lei nº 13/2023 que  “Altera 
dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 de fevereiro 
de 2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreira dos 
Servidores da Câmara Municipal de Torres e dá outras provi-
dências.”
Nº 325/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação para as torren-
ses que integram a equipe feminina gaúcha de handebol, que 
se consagrou campeã Brasileira de Seleções Juvenil Feminina, 
representando o Rio Grande do Sul, neste final de semana, em 
Belo Horizonte.
Nº 326/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer au-
torização para o Assessor Parlamentar Rafael Luz Pinto parti-
cipar de curso denominado ENCONTRO DE TRANSIÇÃO, 
ELEIÇÃO, NOVAS MESAS E CICLO DE ESTUDOS DE 
ENCERRAMENTO DO EXERCÍCIO 2023 e PREPARATI-
VOS 2024, a realizar-se nos dias 06, 07 e 08 de dezembro de 
2023, em Porto Alegre/RS.
Nº 327/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações a Liga Serramar de Fu-
tebol, pela realização da 36ª edição da Taça Serramar - 2023.
Nº 328/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 68/2023, 
que autoriza prorrogar contratações de servidores para atuarem 
na Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos.

INDICAÇÕES
Nº 303/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Po-
der Executivo realizar projeto ambiental para a infraestrutura 
do Parque da Guarita e captar recursos através do Ministério 
do Meio Ambiente e Mudança do Clima, haja vista recursos 
disponibilizados aos municípios para Unidades de Conserva-
ção.
Nº 304/2023, do Ver. Rafael Silveira, que indica a CEEE - 
Equatorial que faça a substituição do poste localizado na rua 
Salinas em frente ao nº 95.
Nº 305/2023, do Ver. Rafael Silveira, que indica ao Poder Exe-
cutivo que faça um estudo de viabilidade para que a rua Co-
ronel Pacheco no trecho situado entre as ruas Alexandrino de 
Alencar e General Firmino Paim se torne sentido único.
Nº 306/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indi-
ca ao Poder Executivo que se adéque e atenda aos dispositivos 
da Lei Estadual 15.606/2021 que “Institui a Política Estadual 

de Proteção dos Direitos da Pessoa com Fibromialgia”.
Nº 307/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao diretor de trânsito do município que veja a viabilida-
de de colocar placas de quinze minutos, para descarga de baga-
gens dos usuários da pousada Recanto da Praia na rua Alcino 
Pedro Rodrigues n° 36, nesta cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 340/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo Informações no que se refere ao Plano de 
Carreira dos profissionais da educação municipal e outras con-
siderações.
Nº 341/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre valores dispensados para a decora-
ção de Natal e shows natalinos.
Nº 342/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita informações 
acerca da concessão de férias e licença-prêmio aos servidores 
da Guarda Municipal de Torres.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 648/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo efetuar a limpeza do Valão, na Avenida do 
Balonismo em toda a sua extensão, importante canal de esco-
amento das águas.
Nº 649/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita provi-
dências ao Poder Executivo para efetuar a limpeza das calhas e 
bueiros da rua Guerino Boff, no bairro Igra Sul.
Nº 650/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a limpeza de 
bueiros na Avenida do Limoeiro com a rua Domingos Felis-
berto Magnus, nesta cidade.
Nº 651/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a colocação de 
base graduada na rua José Anderson Rodrigues, desde a  rua 
E, até seu final no  sentido serra, em Praia Real, nesta cidade.
Nº 652/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto o conserto do buraco locali-
zado na rua Recife em frente ao nº 735 no bairro Praia da Cal.
Nº 653/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências urgentes quanto à recupera-
ção asfáltica, danificada por intervenção da Corsan, localizada 
na Av. Carlos Barbosa, com o entroncamento com a rua Maes-
tro Antônio João Ramos, bairro Predial.
Nº 654/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a limpeza e desobstrução das 
bocas de lobo do bairro Vila São João.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Rafael Silveira: Deu as boas-vindas ao Vereador Luciano 
Raupp, salientando que a saída do vereador João Negrini acon-
teceu por erro do partido. Agradeceu aos colegas vereadores 
que o elegeram como novo presidente da Mesa Diretora para o 
ano de 2024, destacando que “é preciso caminhar juntos para 
o bem do município”. Citou os presidentes que o antecederam, 
afirmando que as melhorias da Casa Legislativa continuarão. 
Disse entender as dificuldades para o ano que chega, em virtu-
de do período eleitoral, mas afirmou que a vivência dos anos 
anteriores o deixou mais experiente. Falou que o PSDB está 
buscando alianças para que 2024 seja um ano de muita unidade  
e crescimento para o partido e município.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Estendeu seus cumprimentos 
ao novo vereador da Casa, Luciano Raupp. Teceu elogios ao 
vereador e seu pai que teve bela história na política. Elogiou 
o banco Sicoob, que criou a campanha “Cooepere com um 
Pet”, para a distribuição de comida para animais em situação 
de abandono. Informou que ainda há tempo para a castração 
gratuita de animais que podem ser realizadas pelo município. 
Parabenizou o senhor Ivan Carlos Menegotto, proprietário da 
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Incorporadora Menegoto, que adotou a extensão da Avenida 
Alfieiro Zanardi, para a instalação de decoração natalina. La-
mentou que a comunidade do Jacaré não tenha, até o momen-
to, a instalação de água potável. Ao buscar informações no 
Executivo, foi informado que o problema estava com a em-
preiteira. Ela, em contrapartida, disse que o responsável pela 
paralisação é o Executivo. Desabafou que a situação “é um 
verdadeiro descaso com aquela comunidade”. Relatou que 
algumas ruas da Comunidade do Jacaré não serão contem-
pladas. Disse entender a situação do Executivo, mas cobrou 
rapidez na resolução do problema. Informou que a Câmara 
devolverá ao Executivo aproximadamente R$ 800.000,00, 
sugerindo que parte do valor possa ser aplicado na instalação 
de água potável para aquela comunidade. Elogiou o ex-ve-
reador João Negrini que não levou para o lado pessoal a sua 
saída da Casa Legislativa.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Informou que no ano 
anterior apresentou proposição voltada aos portadores de Fi-
bromialgia, lamentando que ela não tenha alcançado êxito na 
Casa Legislativa. Relatou que o Governo do Estado aprovou 
lei com as mesmas características. Falou sobre o 2º Encontro 
das Famílias e suas Ruralidades. Elogiou o evento voltado à 
agricultura familiar, citando algumas entidades atuantes nesse 
nicho. Destacou que esse ramo do turismo ajuda a desenvolver 
a cidade em sua periferia. Falou que somente nesse ano foram 
arrecadados aproximadamente R$ 11.000.000,00 em IPTU e 
Taxa de Lixo. Em taxas de coleta de lixo para garagens e bo-
xes foram R$ 330.000,00. Salientou que a taxa de lixo seria 
indevida, pois áreas de boxes não geram lixo, e que a cobrança 
deveria ser revista. Falou que o problema de água da Comuni-
dade do Jacaré acontece pela falta de conexões. Afirmou que o 
atendimento realizado pela Equatorial ainda é precário, e que 
a empresa tem muito a melhorar naquela região.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Parabenizou a senhora Ju-
liana Justo, que motivou pessoas a irem a Porto Alegre para 
a doação de sangue. Parabenizou o senhor Elói, da Defesa 
Civil, que tem trabalhado até a noite em prol da população. 
Quanto à paralisação das obras de instalação de água na Co-
munidade do Jacaré, disse que a responsabilidade caberia à 
empreiteira e não ao Executivo. Foi enfático ao afirmar que 
a empresa tem que terminar o serviço. Relatou que foi pro-
curado por moradores do Campo Bonito na busca de alarga-
mento do retorno da estrada de acesso àquela comunidade. 
Parabenizou o ex-vereador João Negrini que está à frente da 
Secretaria de Esportes. Informou que destinará mais verbas, 
de suas emendas impositivas, para a implantação de cober-
turas em paradas de ônibus. Citou uma série de obras, e o 
Instituto de Apoio a Doentes Renais, que receberão verbas de 
suas emendas impositivas para o ano de 2024.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Destinou R$ 73.000,00 de suas 
emendas impositivas para pavimentação e melhoria das ruas 
da Praia Gaúcha, mas lamenta que até o momento nada tenha 
sido feito por parte do Executivo. O mesmo acontece com 
a emenda parlamentar no valor de R$ 200.000,00 do Depu-
tado Danrlei de Deus. Questionou o Executivo pela demora 
da aplicação dessas emendas. Foi enfático ao afirmar que o 
povo está sofrendo e o Poder Executivo continua inerte. Pa-
rabenizou a Secretária Suzana que atende a todos sem olhar 
partido. Disse que votou no Plano Diretor de acordo com sua 
consciência e em favor do povo. Reiterou que ficou do lado 
dos  quiosqueiros durante votação de projeto que os retiraria 
da beira-mar. Lamentou que o Vereador João Negrini tenha 
perdido o mandato por culpa dos erros de seu partido.

Ver. Luciano Raupp: Mostrou-se grato pela acolhida por 
parte dos servidores e vereadores em sua entrada na Casa 
Legislativa. Discorda do método de votação e contagem de 
votos, afirmando que segue o que diz a lei. Esclareceu que 
o pedido de cassação do Vereador João Negrini não foi de 
sua iniciativa, mas uma ação entre partidos. Destacou que 
a vereança é um sonho antigo e que buscará ao máximo lu-

tar pelo bem da população. Comprometeu-se em implantar o 
projeto Famílias Acolhedoras, que busca uma maior atenção 
para crianças em situações de fragilidade. Disse que, por ser 
da área da Educação, lutará pelo plano de carreira e concurso 
público dos professores. Colocou-se à disposição para ajudar 
com o que for necessário.

Ver. Moisés Trisch: Parabenizou os novos componentes da 
Mesa Diretora para a gestão de 2024, assim como a indepen-
dência do Legislativo em relação à Administração Pública. 
Lamentou que a Casa tenha perdido a oportunidade de eleger 
a Vereadora Carla como membro da Mesa Diretora, para pas-
sar uma mensagem de respeito e atenção às mulheres. Disse 
que a paralisação das obras de implantação de água na Co-
munidade do Jacaré é um vexame, por se tratar de falta de 
organização. Questionou a não execução do estacionamento 
rotativo, sugerindo que seja por questões eleitorais. Destacou 
que os professores do município recebem abaixo do piso na-
cional, pedindo que o Executivo repare essa desigualdade. 
Parabenizou o sindicato SEAAC por atuar em prol dos pres-
tadores de serviços que tiveram seus salários atrasados pela 
terceirizada. Pediu que a Administração faça a inscrição na 
Lei Aldir Blanc para receber o valor de R$ 316.000,00 des-
tinado para a Cultura. Elogiou os vereadores que destinaram 
emendas impositivas voltadas aos cuidados com os animais, 
propondo que se busque uma política permanente de castra-
ção. Pediu que o Executivo faça a manutenção do restante 
da Estrada dos Cunha, Estrada do Parque, acessos e ruas das 
praias do sul.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Deu as boas-vin-
das ao Vereador Luciano Raupp, que assume vaga na Casa. 
Reconheceu que a perda de mandato do Vereador João Ne-
grini se deu por erro do partido. Agradeceu aos vereadores 
pela votação que o colocou na Mesa Diretora na gestão de 
2024. Comprometeu-se a ajudar a Casa e vereadores no que 
for necessário. Elogiou o Presidente da Casa, Vereador Rogé-
rio Jacob, por sua gestão e transparência em 2023.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Desejou as boas-vindas ao 
Vereador Luciano Raupp. Parabenizou a equipe feminina de 
Handebol, pela vitória no campeonato em Belo Horizonte. 
Elogiou a atuação do coordenador Luan, da seleção gaúcha 
de handebol. Enalteceu a atuação da equipe do Mar Azul 
que venceu o campeonato Serra e Mar. Em reunião com o 
prefeito Carlos Souza, foi informada que em breve será re-
alizada uma operação tapa-buracos. Destacou que boa parte 
dos buracos nas vias da cidade estão sob responsabilidade da 
Corsan. Informou que a pracinha da Escola Santa Rita está 
interditada por estar com o esgoto a céu aberto. Solicitou que 
o Secretário de Planejamento execute as obras da Rua Ivo 
Capaverde, pois os moradores já adquiriram o material que 
está no local, basta que o Executivo faça a sua parte.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Teceu elogios ao Ve-
reador Luciano Raupp, e seu pai, que fez história na Câmara 
de Torres. Informou que o Governo do Estado liberou verba 
para a Saúde, em especial no Litoral Norte. Assegurou que o 
litoral precisa de uma descentralização dos serviços de alta e 
média complexidade. Citou situações de pacientes com cân-
cer que se deslocavam a Porto Alegre para tratamento, e o 
quão desumano é esse atendimento. Questionou também a 
doação de sangue que precisa do deslocamento dos torrenses 
até Porto Alegre. Cobrou da Secretária de Saúde do Estado 
uma verba maior para o litoral.

Ver. Igor Beretta: Deus as boas-vindas ao Vereador Lucia-
no Raupp. Destinou verba de R$ 50.000,00, de suas emendas 
impositivas, para a Unidade Básica de Saúde do São Brás. Pa-
rabenizou o Vereador Rafael Silveira que assumirá a Mesa Di-
retora em 2024, lamentando que a Vereadora Carla não tenha 
assumido a Mesa nessa legislatura. Uma bela demonstração 
de reconhecimento às mulheres. Disse que a paralisação na 
instalação de água na Comunidade do Jacaré é um fato ver-

gonhoso. Cobrou do Prefeito a grande quantidade de buracos 
na Itapeva. Elogiou a equipe do Mar Azul pela conquista do 
campeonato Serra e Mar, em seu segundo ano seguido, enal-
tecendo os atletas, responsáveis pelo clube e patrocinadores.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou a equipe do 
Mar Azul pela vitória no Campeonato Serra e Mar, assim 
como organizadores. Agradeceu ao Mar Azul que o acolheu 
com as aulas de capoeira. Deu os parabéns à Associação de 
Surfistas de Torres (AST) que comemorou aniversário na se-
mana. Cobrou da empresa Equatorial por um melhor atendi-
mento e prestação de serviços. Parabenizou os atletas Antônio 
Rodrigues, vencedor na prova de 25 quilômetros, e o Vitinho, 
campeão na Sombrio Night Run. No circuíto Angeloni, a par-
ticipação em Criciúma dos atletas Pedro Freitas, Alan e Mar-
cos André no oitavo lugar. No handebol, a equipe feminina, 
com atletas de Torres, que venceram o campeonato Brasileiro 
de Handebol. Pediu que o Executivo crie o bolsa atleta como 
forma de incentivo aos desportistas do município.

Ver. Fábio da Rosa: Informou que esteve em Brasília para 
buscar a liberação de duas verbas para a Rua Eliseu Kuwer. 
Falou que o Prefeito Carlos Souza não deseja passar a todo 
instante por buracos, explicando que o tempo não tem coope-
rado para as operações tapa-buraco. Participou como socor-
rista no campeonato de balão no final de semana, descreven-
do como uma experiência indescritível. Pediu ao Executivo 
pela colocação de base graduada na Rua Enedir Cunha. Teceu 
críticas ao Presidente Lula, por ter vetado a desoneração da 
folha, que poderá provocar desempregos. Disse que “é muito 
fácil ir na tribuna pra bater no município, mas numa semana 
eu apanho, na outra eu bato”. Criticou o Governo Federal que 
aumentou impostos para as armas de fogo e gás de pimenta, 
essenciais para a segurança pública. Disse que o deficit pri-
mário para 2024 ultrapassará os 100 bilhões de reais.

ORDEM DO DIA
Emenda Modificativa nº 01/2023, da Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação (CCJR), ao artigo 1º do Projeto de Lei 
nº 68/2023, que autoriza prorrogar contratações de servidores 
para atuarem na Secretaria de Assistência Social e Direitos 
Humanos. APROVADA.
Projeto de Lei nº 59/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária. APROVADO.
Projeto de Lei nº 60/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na Vi-
gente Lei Orçamentária. APROVADO.
Projeto de Lei nº 61/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na Vigen-
te Lei Orçamentária. APROVADO.
Projeto de Lei nº 68/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secreta-
ria de Assistência Social e Direitos Humanos. APROVADO.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Paulo Timm

Tempo do Advento
Sou persistente. Todos os anos, desde 2012, trago aos leitores desta coluna do 

A FOLHA Torres,  na expectativa de ressoar nas curvas do Mampituba, minha 
mensagem de Natal, através da lembrança do “Advento”. Sem ser religioso ou 
místico, acredito na BOA NOVA como mensagem de esperança na humanidade.

Os problemas internacionais que tenho aqui trazido, ao longo desta década, só 
pioraram com a crise da pandemia, com a Guerra na Ucrânia e com a tragédia 
no Oriente Médio, para não falarmos dos conflitos que sacodem a África Cen-
tral. No Brasil, depois de um período tenso e grande polarização, consagrou-se 
a democracia como vencedora. Lá e aqui, porém, o futuro é incerto. A segurança 
periclita. Vivemos momentos difíceis em nossa História.  As expectativas de um 
mundo melhor cevadas nos pós II Guerra parecem soterradas na multiplicação 
sem par da miséria, resultado da extrema concentração da riqueza, na destruição 
do Planeta, na disseminação do vício e confrontos religiosos, étnicos e políticos 
e, por último, mas não menos importante, na depressão, essa psico-epidemia ir-
recorrível do século XXI.

Mas o "Advento", como o período de quatro semanas, na tradição cristã, que 
antecede o Natal, se renova todos os anos reacendendo as almas.  O que há de 
vir: A esperança da Boa Nova que oferece o perdão como regra da civilidade 
entre os homens e o Pacto, seu imperativo social. O amor a todos os homens, 
sem distinções.  A grande ceia da noite de Natal não é, senão, uma metáfora para 
a celebração da concórdia entre todos nós. É a confirmação do laço afetivo que 
sela o ponto final de uma peregrinação que mobiliza passos ao longo de milhares 
de quilômetros em direção ao encontro natalino. -Para onde voltamos sempre? , 
indagava um famoso filósofo: - “Para casa”.  É em casa, no amplexo familiar, que 
renovamos as energias para enfrentar as adversidades que se anunciam na fatia 
dos tempos. Um ritual, mas que contribui para quebrar a corrida do cotidiano. Em 
casa a dor dói menos e a alegria se alegra ainda mais. A alma exulta. 

O Advento contribui para reforçar a resistência no bom caminho da virtude 
mesmo sob o imperativo da condição trágica do Homem no mundo: O homem 
dividido e dilacerado como começo e o fim de tudo. Resistamos, pois, ao fim do 

próprio homem, sob a ameaça do holocausto nuclear ou ambiental e da intole-
rância Ainda há tempo, mas urge. É preciso coragem, determinação e bom sen-
so.  Resistir, não só por orações e abraços,  mas por ações. Assim ensinou O Pe. 
Antônio Vieira,  no  seu sermão da terceira dominga do advento: “O homem é 
as suas ações”.  Ou como outro cura, Frei António de Montesinos, em Santo Do-
mingo em 21 de Dezembro de 1511, proclamou no quarto domingo do Advento 
e que ficou na história como o primeiro pronunciamento em defesa dos Direitos 
Naturais e Humanos dos índios das Américas

‘Todos vós estais em pecado mortal. Nele viveis e nele morrereis, devido à 
crueldade e tiranias que usais com estas gentes inocentes. Dizei-me, com que 
direito e baseados em que justiça, mantendes em tão cruel e horrível servidão 
os índios? Com que autoridade fizestes estas detestáveis guerras a estes povos 
que estavam em suas terras mansas e pacíficas e tão numerosas e os consumistes 
com mortes e destruições inauditas? Como os tendes tão oprimidos e fatigados, 
sem dar-lhes de comer e curá-los em suas enfermidades? Os excessivos traba-
lhos que lhes impondes, os faz morrer, ou melhor dizendo, vós os matais para 
poder arrancar e adquirir ouro cada dia... Não são eles acaso homens? Não tem 
almas racionais? Vós não sois obrigados a amá-los como a vós mesmos? Será 
que não entendeis isso? Não o podeis sentir?’

A todos nós, portanto, a lembrança dos Evangelhos como a verdadeira mensa-
gem cristã e o apelo à paz como o caminho da salvação dos povos.

Finalmente dezembro chegou! É um mês encantador, de comemorar e brindar o novo 
ano desejando muitas felicidades. Porém, dezembro se torna ainda mais especial por conta 
de uma campanha muito importante sobre a conscientização do não abandono animal, 
conhecida como “Dezembro Verde”. 

Estima-se que mais de 30 milhões de animais estejam vivendo abandonados nas ruas 
de todo o país (os dados foram revelados pela OMS em junho deste ano). Desse total, 10 
milhões são gatos e 20 milhões cachorros. Os traumas de um abandono deixam várias 
cicatrizes na vida de um pet e, muitas das vezes, é necessário pedir ajuda de um médico 
veterinário para conseguir reverter o quadro.

E agora no final do ano estes dados tendem a aumentar, pois é a maior época de registro 
de abandono animal. Muitas das vezes relacionados ao período de férias, no qual os tu-
tores não têm com quem deixar os bichinhos e acabam os soltando nas ruas.

A campanha Dezembro Verde tem como foco conscientizar toda sociedade sobre o aban-
dono e maus-tratos aos animais, bem como combater estas ações. Através de ações ed-
ucativas, a população reflete sobre a importância do animal de estimação e da guarda 
responsável, que evita penalidades previstas nas leis da natureza. Além do objetivo prin-
cipal da campanha, outros tópicos também são ressaltados, como as consequências do 
desamparo e questões de saúde e segurança públicas.

Alguns pontos devem ser levados em consideração quando se toma a atitude de ter um 
animal de estimação para que não ocorra o abandono. Entre estes pontos estão:

– É fundamental ter consciência de que o animal vai gerar custos com alimentação e 
serviços veterinários, por exemplo, e que vai viver, em média, 12 anos. Para isso, a família 
precisa de espaço e tempo para cuidar do novo morador.

– As pessoas podem adotar animais procurando os pets em abrigos públicos ou privados, 
ajudando àqueles que não têm um lar e dando uma nova chance aos bichinhos que foram 
abandonados.

– O bom tutor deve ter a consciência de que o pet não é uma pessoa, para não espe-
rar, equivocadamente, que ele tenha atitude semelhante à dos seres humanos, pois ele 

Dezembro Verde: mês de conscientização e 
combate ao abandono de animais

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

é um animal que tem as suas 
peculiaridades e deve ser 
compreendido e respeita-
do como tal. Cabe ao tutor 
prover todas as necessidades 
básicas do animal, oferecen-
do-lhe os cuidados essenciais 
necessários para que ele pos-
sa desenvolver-se saudável e 
feliz.

Abandonar ou maltratar 
animais é crime previsto em 
lei federal. Vale lembrar que 
uma nova legislação, sancio-
nada em setembro de 2020, 
aumentou a pena de detenção que era de até um ano para até cinco anos para quem cometer 
este crime. Além disso, o rito processual passa à vara criminal, não mais ao juizado especial.

Cuide muito bem de quem está sempre ao seu lado, dê amor e carinho ao seu animal de esti-
mação e diga não o abandono animal. Nós apoiamos esta campanha, e você?

Abra seu coração e venha conhecer OS lindos e amorosos animais disponíveis para adoção 
na ATPA, ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso 
telefone e visite nossa feirinha de adoções aos sábados.

Cuidamos de animais abandonados, muitos deixados por veranistas ou abandonados por 
moradores, entre eles muitos filhotes, velhotes ou femeas prenhas que aguardam um lar. 
Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja 
através do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação 
Torrense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação 
de ração e sobretudo adotando um animal.

Conheça o trabalho da ATPA:
Instagram: @atpa.coracaoanimal
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser 

beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em 
contato conosco.

Nossos calendários estão à venda. É uma forma de ajudar e ainda levar pra casa um produto 
feito com muito carinho. Entre em contato pelo wats 51 981116834 para adquiri-los.



A FOLHA 19Sexta-Feira, 8 de DEZembro de 2023GERAL

Prêmio Cultural homenageia pessoas que 
trabalham pela arte e cultura em Torres

O Prêmio Cultural, evento realiza-
do pela Rádio Cultural FM – rádio co-
munitária de Torres - que homena-
geia as pessoas que trabalham pela 

arte e cultura em Torres, ocorreu 
nesta terça-feira (05) e lotou a Fonte 
Beer Park, local do evento. 

Os homenageados só foram re-

velados ao público no momento da 
entrega dos troféus. A realização foi 
da Equipe Cultural FM que agradece 
a todos os envolvidos e parceiros: 
A Fonte Beer Park - Musison Instru-
mentos Musicais - Movimento Tor-
res Além Veraneio - Alberto Castro 
- Adir Peres e Cafú - Jornal A FOLHA 
Torres

Confira os homenageados
-Cultura Popular: Ecos de Angola
-Educação: Almonita Cristina 
Gedeon
-Intérprete: Mini Lages
-Compositor: Inaudi Ferrari
-História: Centro de Estudos His-

tóricos de Torres e Região
-Artes Plásticas: Jorge 
Alexandre Saes
-Grupo Musical: Jack Daniels 
Classic Rock

-Fotografia: Harleyson Almeida
-Meio Ambiente: Onda Verde
-Comunicação: Nataniel Silva
-Poesia: Coletivo Café com Poesia
-Literatura: Laercio Meireles

Realizado pela Cultural FM, evento de entrega dos troféus aos homenageados ocorreu nesta terça (05), no A Fonte Beer Park

Aluno de Fisioterapia da Ulbra Torres cria plataforma 
de gestão de clínicas e pacientes

Com o objetivo de facilitar a ges-
tão de clínicas e pacientes, um aca-
dêmico do Curso de Fisioterapia da 
Ulbra Torres colocou em prática os 
conhecimentos adquiridos em sala 
de aula e criou uma plataforma que 
centraliza informações pertinentes 
a cadastros, consultas, avaliações e 
evolução de pacientes.

Depois de cerca de um ano para 
desenvolver o projeto, Lucas Ribeiro 
lança neste sábado (25) o site Uni-
verso Reabilitar, que promete ser 
uma ferramenta eficiente de gestão 
para clínicas, hospitais e profissio-
nais liberais. Basta acessar o site uni-
versoreabilitar.com.br e conhecer os 

detalhes.
"Essa plataforma pode ser usada 

por fisioterapeutas, educadores físi-
cos, psicólogos, esteticista e outros 
profissionais liberais. Tudo que en-
volve gestão de pacientes, de con-
sultórios e clientes, essa plataforma 
é ideal. Já está em funcionamento 
no site o cadastro dos pacientes, a 
evolução deles, os anexos de arqui-
vos, situação financeira, controle de 
presença, agendamentos, tudo de 
forma automatizada", explica Lucas.

Para facilitar o uso da plataforma, 
já tem uma versão adaptada para ce-
lular. Futuramente, deve ser disponi-
bilizado um aplicativo na Play Store e 

App Store.  "Sobre o Universo Reabi-
litar, na condição de fisioterapeuta e 
gestor de clínica, considero uma pla-
taforma muito interessante e com 
certeza vai ter muitos participantes. 
Nos auxilia tanto no controle de 
qualificação na prestação do serviço 
quanto na condição de rentabilidade 
da clínica", opina o Coordenador dos 
Cursos de Fisioterapia e Estética e 
Cosmética da Ulbra Torres, Vicente 
de Almeida Brito. Sobre a iniciativa, 
o coordenador destaca o empreen-
dedorismo e o olhar atento do aluno 
durante o curso: "Cumpriu compe-
tências que vão além dos limites da 
sala de aula”. 

Sábado (09) tem nova edição da Feira 
de Livros Farol Literário em Torres

Acontece neste sábado 
(09 de dezembro), no espa-
ço da Ecotorres, mais uma 
Edição da Feira de Livros Fa-
rol Literário. A feira começa 
às 13h com exposição de 
Livros. 

Às 15h tem lançamento 
de livro de Adeli Sell (um 
dos organizadores), ‘Meta-
morfose da Vida’ -  um livro 
sobre as múltiplas faces do 
envelhecimento. Para en-
cerrarmos a tarde, o evento 
terá  Sarau Livre - poesias, 
contos e cantos – com palco 
aberto para o público que 
decidir levar sua arte para 
compartilhar 

O evento é uma realização 
da Cultural FM, com apoio 
da Livraria Polpa e Semente, 
Mottirone Editore, Ecotorres 
e A FOLHA Torres

50 cestas básicas entregues para a 
Aldeia Nhu-Porã, em Torres

No dia 24 de 
novembro, a Se-
cretaria de Saúde 
de Torres, Suzana 
Machado reali-
zou a entrega de 
50 cestas básicas 
a 39 famílias da 
Aldeia Nhu-Po-
rã localizada no 
Campo Bonito 
(em Torres).

A entrega das 
cestas fazem 
parte das estra-
tégias de Saúde 
Indígena a qual 
foi pactuada com 
a Secretaria Esta-
dual de Saúde, a 
Coordenadoria Regional 
de Saúde, a liderança in-
dígena da aldeia guarani 
e a Equipe Multidiscipli-
nar de Saúde Indígena.

Dentre as demandas 
pactuadas na ocasião, 
a diminuição da insegu-
rança alimentar era uma 
pauta prioritária, sendo 
assim acordado a entre-

ga das referidas cestas. A 
Secretaria de Saúde con-
tou ainda com o apoio da 
Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Huma-
nos.
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 Partido Republicanos edita mais um evento de filiação em Arroio do Sal

Na última sexta-feira (01/12), o 
Partido Republicanos de Arroio do 
Sal realizou um evento chamado ‘Filia 
10’, que fomenta que haja novas  filia-
ções na sigla.  Mas além da atividade 
principal, o Filia 10 de Arroio do Sal 
também formalizou a posse da nova 
executiva da Secretaria das Mulheres 
Republicanas de Arroio do Sal por 
Irene Vasconcelos, que foi coordena-
dora da Assistência Social do governo 
municipal liderado pelo ex-prefeito 
Luciano Pinto (cuja gestão encerrou 
em 2016). 

Com a presença de muitas mu-

lheres e muitas lideranças do parti-
do e da cidade em geral, o evento 
foi considerado um grande sucesso 
pelos organizadores da agremiação 
arroiosalense e do Estado do RS. Pre-
sentes, o ex-prefeito Luciano Pinto, 
presidente da executiva municipal do 
Republicanos, o Deputado Federal e 
atual Secretário Estadual de Habita-
ção do governo do RS, Carlos Gomes, 
o ex-ministro do trabalho e atual de-
putado federal, Ronaldo Nogueira, 
o deputado estadual, Sergio Peres, 
o presidente do PL de Arroio do Sal, 
Jairo da Silva, o pastor presidente 

da Assembleia de Deus de Arroio do 
Sal,  Leandro Felício, os vereadores do 
republicanos com mandato ativo na 
legislatura atual  Mateus Coelho e Re-
jane Braga, o ex-presidente do CDL de 
Arroio do Sal, Sergio Dias (proprietá-
rio da loja Madechaves), o presidente 
da Associação da Terceira Idade, Voz 
da Experiência, Deoclécio Freitas e 
muitas outras lideranças. 

A nota da agremiação para a im-
prensa encerra afirmando que o Par-
tido Republicanos e o PL deverão es-
tar juntos nas eleições municipais de 
Arroio do Sal de 2024.

REGIÃO

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 
32/2023 

Exclusiva e com cota reservada para as beneficiárias da Lei Complemen-
tar 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna pública a seguinte licitação 
na modalidade Pregão Presencial nº 32/2023 para Registro de Preços, 

exclusiva e com cota reservada para as beneficiárias da Lei Complemen-
tar 123/2006, tendo como critério de julgamento o menor preço por 

item. Objeto: Aquisição de placas de sinalização de trânsito para aten-
dimento das necessidades das Secretarias Municipais e Departamento 
de Trânsito. Data da abertura: 18/01/2024. Horário e local: às 15h no 
setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais 

informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no 
horário de expediente das 8h às 11h 30min e 13h30min às 17h, ou pelo 

telefone (51) 3667 1155 e pelo site www.trescahoeiras.rs.gov.br.

VILSON DA SILVA RODRIGUES
Vice Prefeito em exercício

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 04/2023
O município de Três Cachoeiras – RS torna 

público que fará realizar CHAMAMENTO PÚBLI-
CO 04/2023 para fins de CREDENCIAMENTO. 

Objeto: contratação de serviços para realização 
de Oficina de Regência de Coral para uso das 
Secretarias e Escolas Municipais. Data e local 

de recebimento de documentos e propostas: a 
qualquer momento a partir do dia 11 de dezem-
bro de 2023, no setor de licitações da Prefeitura 
Municipal. Cópias do edital e demais informa-

ções poderão ser obtidas no setor de Licitações 
da Prefeitura no horário de expediente das 08h 
às 11h30min e das 13h30min às 17h, ou pelo 

telefone (51) 3667 1155 e site www.trescachoei-
ras.rs.gov.br.

FLAVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE 
PREÇOS Nº 31/2023

Licitação Exclusiva para Microempresas – ME e Empre-
sa de Pequeno Porte - EPP

O município de Três Cachoeiras – RS torna pública seguinte licitação 
na modalidade Pregão Presencial para Registro de Preços nº 31/2023. 
Objeto: Aquisição de Materiais de Construção Civil para uso das Secre-

tarias Municipais. Data da abertura: 15/01/2024. Horário e local: às 
15h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e 

demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Pre-
feitura no horário de expediente das 8h às 11h30min e das 13h30min 
às 17h, pelo telefone (51) 3667 1155 ou pelo site www.trescahoeiras.

rs.gov.br.
 

VILSON DA SILVA RODRIGUES
Vice Prefeito em exercício

Presença forte de lideranças estaduais  e da cidade foi o destaque. Partido sinaliza possivel coligação com o PL para o pleito de 2024

Nova sede da Secretaria de Saúde de Três Cachoeiras é inaugurada

A Administração Municipal de Três Ca-
choeiras inaugurou na última sexta-feira 

(1), a nova sede da Secretaria de Saúde. O 
espaço - que passa a sediar a parte admi-

nistrativa da pasta, a Farmácia 
Municipal, o almoxarifado e a 
sala de fisioterapia - está loca-
lizado na mesma rua da antiga 
Secretaria, no entanto em um 
prédio com instalações que 
trarão melhor qualidade aos 
atendimentos de saúde oferta-
dos à população.

A obra de melhoria contou 
com investimentos no valor 

de R$ 450 mil reais oriundos de recursos 
próprios da Prefeitura de Três Cachoeiras 
e do Governo do Estado. “Dentre as ben-
feitorias estão a troca do telhado, pisos, 
pintura, instalações elétricas e de internet 
e ares-condicionados. Além disso, a far-
mácia tem consultório farmacêutico, pro-
porcionando um atendimento especiali-
zado, e câmara fria para armazenamento 
das medicações”.

Durante a solenidade de inauguração, 
o prefeito de Três Cachoeiras, Flávio Rau-
pp Lipert, que se fez presente mesmo em 

férias, destacou que o gerenciamento es-
tratégico dos recursos municipais e redu-
ção nos excessos de gastos permitiu que a 
obra fosse realizada. O prefeito em exercí-
cio, Vilson da Silva Rodrigues, agradeceu 
o empenho da equipe e destacou a exce-
lência dos serviços de saúde do municí-
pio.  secretária de Saúde, Gilcinara Borges 
Pereira, lembrou das dificuldades que os 
funcionários e moradores passavam no 
antigo prédio e enalteceu a conquista.

Também participaram da inaugura-
ção, a secretária da Educação e Cultura, 

Fabiana Raupp Valim Leffa; a secretária 
da Fazenda, Ana Carla Réus; a secretária 
da Administração, Coordenação e Plane-
jamento, Camila Mesquita Roza; a secre-
tária da Assistência Social, Ritiele Flores 
Gonçalves; o secretário de Obras e Via-
ção, Antonio Selau Scheffer; o secretário 
da Agricultura, Eliseu Costa Santos e o 
secretário de Turismo, João Valerim Sil-
veira. O ato contou ainda com a presença 
de vereadores e funcionários da Secreta-
ria da Saúde. (FONTE – Prefeitura de Três 
Cachoeiras)

A obra de melhoria contou com investimentos no valor de R$ 450 mil reais oriundos de recursos próprios da Prefeitura de Três Cachoeiras e do Governo do Estado.

Campeonatos Municipais de Três Cachoeiras vão para fases finais
Os campeonatos municipais de Três Ca-

choeiras vão para a reta final. Nesta quar-
ta-feira, 6 de dezembro, foram realizadas 
as grandes finais do 1° Campeonato Mu-
nicipal de Futsal, na Sociedade Recreativa.

Na categoria masculino adulto quem 
conquistou a medalha de ouro foi o time 
do Lageado. O vice-campeonato ficou para 
a equipe do Noróticos e o terceiro lugar 
para o Bela Vista.

Na categoria feminino o Lageado Futsal 
também foi o grande campeão. O segundo 
lugar ficou para a equipe do Centro.

Na categoria Sub 15 o campeão foi o 
Santo Anjo A, o vice-campeão o time do 
Santo Anjo D e o terceiro lugar o Santo 
Anjo B. Já no Sub 13 o primeiro lugar foi 
para o Santo Anjo B e a segunda colocação 
para o Santo Anjo A.

Foram reconhecidos ainda os artilhei-
ros do campeonato em cada categoria, os 
goleiros menos vazados, os craques, e as 
revelações. Ao todo, 17 equipes participa-
ram da competição.

Bocha
Nesta quinta-feira (7), foram realizadas 

as partidas decisivas do 9° Campeonato 

Municipal de Bocha. No Alto Rio do Terra, 
às 19h45, ocorreu a disputa do primeiro lu-
gar entre as equipes Do Fundo da Grota X 
Capitão. Já na Cancha do Sidi foi realizada a 
decisão do 3° lugar entre os times São João 
X Mesquitas.

Futebol
Neste domingo (10), será também a pri-

meira final do 33° Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo de Três Cachoeiras 
- Taça Pedro Bock Raupp, às 15h30, no San-
to Anjo. Quem disputa a taça são os times 
do Santo Anjo e Vila Nova. Já a segunda 
partida final ocorrerá no dia 17, no Lage-
ado, também às 15h30.

A cerimônia de seleção do campeonato 
ocorrerá dia 19 de dezembro, às 20h, na 
Sociedade Recreativa.

Voleibol
O encerramento do 10° Campeonato 

Municipal de Voleibol acontecerá no dia 14 
de dezembro, quinta-feira, às 20h, no San-
to Anjo. Nesta quinta-feira (7) serão defini-
dos os times que disputam a final, dentre 
eles estão: Lobas do Vôlei, Solares, Lá Liga, 
Divas do Vôlei, Yate, Paraguai, Santo Anjo e 

Bela Vista.A competição contou com a par-
ticipação de onze equipes, nas categorias 
masculino e feminino. 

Crescimento de Arroio do Sal é 
tema de reportagem da RBS TV

Na tarde desta quinta-feira, 07 de 
dezembro, a Assessoria de Comuni-
cação da Prefeitura de Arroio do Sal 
recebeu o repórter Jeferson Ageitos 
e sua equipe de reportagem da RBS 
TV, para entrevistas, tendo em vista 
Arroio do Sal uma da cidades que 
teve um grande avanço populacional, 
em geração de empregos e seguran-
ça pública, segundo o último Censo.

Foram abordados assuntos na 
educação, saúde, segurança pública, 
impacto do porto em Arroio do Sal e 

também no evento do encontro dos 
clube de mães de Arroio do Sal.

Também foi gravada uma repor-
tagem explicando um pouco sobre 
o andamento do Porto Marítimo em 
Arroio do Sal.

Participaram das entrevistas, o 
vice-prefeito, José Diogo Martins 
Pereira e o secretário da Educação, 
Diego Dias. A matéria será exibida no 
RBS Notícias da próxima sexta-feira, 
08 de dezembro, às 19h00, na RBS 
TV.
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Carlos Dias é eleito presidente da Câmara de Arroio do Sal para 2024

Na sessão ordinária da Câma-
ra de Vereadores de Arroio do 
Sal, realizada na segunda-feira, 
dia 4 de dezembro, foi eleita a 
nova mesa diretora da Casa Le-
gislativa local, que irá dirigir o 
trabalho no ano de 2024. Trata-
-se de uma chapa única, fruto do 
requerimento 4/2023, de auto-
ria do vereador Carlos Henrique 
Cardoso Dias, que formalizou 
a seguinte nominata:   Carlos 
Henrique Cardoso Dias (MDB) 
– Presidente;  Marcos Antônio 
Cardoso Cunha (Progressistas) - 
Vice-Presidente;  Diego Freitas 
De Quadros (MDB) - 1° Secre-
tário; Giovani Da Silva Dos Reis 
(MDB) - 2° Secretário.

Melhor ambiente no 
legislativo

Em sua participação na tribuna, 
após a formalização da eleição da 
chapa única, o agora presidente 
da Casa de Arroio do Sal, Carlos 
Dias (MDB), além de agradecer o 
reconhecimento de seus colegas 
ao eleger sua chapa, também co-
memorou a evolução do ambiente 
político da Câmara arroiossalense.  
Ele se referiu à anos anteriores e 
a ouras legislaturas, quando este 
dia de pleito na Câmara era, con-
forme disse, ‘cheio de manobras, 
de trocas de lado’, o que acabava 
prejudicando a população e a pró-
pria Câmara, que tinha de atender 

várias demandas para agradar e 
acalmar àqueles que se rebelavam 
em nome do poder. 

Dias lembrou também que o 
ano eleitoral onde será dirigente 
da Câmara é um ano importante, 
porque o pleito para reeleição de 
alguns vereadores e para a satis-
fação dos partidos com suas bus-
cas de cadeiras na Casa Legislativa 
(que será realizado em outubro do 
ano que vem) exige uma coorde-
nação responsável, para que não 
haja prejuízos maiores no neces-
sário ambiente democrático exi-
gido no pleito municipal. E que é 
este é, afinal, o trabalho da mesa 
diretora eleita para 2024, da qual 
será o presidente.  

A gestão da nova direção da 
Câmara local inicia no 1º dia do 
ano de 2024. E a nova Mesa será 

empossada em evento especifico, 
a ser comunicado pela Casa Legis-
lativa de Arroio do Sal. 

REGIÃO

Cantata de Natal será realizada 
nesta sexta-feira (8) em Três 

Cachoeiras
A magia do natal tomará con-

ta de Três Cachoeiras nesta sex-
ta-feira (8). A Prefeitura Munici-
pal, por meio da Secretaria de 
Educação e Cultura, promoverá 
a Cantata de Natal, a partir das 
19h30, no Largo da Prefeitura. 

“A Prefeitura orienta que o 
público leve cadeira de praia e 
chimarrão, para prestigiar com 
mais conforto a programação 
especial que está sendo prepa-
rada para as famílias do municí-
pio”.

Proerd em Dom Pedro de Alcântara finaliza 
semestre com formatura para 137 alunos

A Brigada Militar por meio 2º 
Batalhão de Policiamento de Áre-
as Turísticas (2º BPAT), realizou na 
tarde desta sexta-feira (24/11), 
em Dom Pedro de Alcântara, a 
cerimônia de formatura do Pro-
grama Educacional de Resistên-
cia às Drogas e à Violência (Pro-
erd), para 137 alunos de escolas 
da rede estadual de ensino, que 
aconteceu no Ginásio Municipal 
da cidade.

Durante este ano, 137 alunos 
divididos em 11 turmas foram 
contemplados com as instruções 
do Proerd, que foram ministradas 
pelo soldado Julian, mentor e ins-
trutor do programa. Duas escolas 
foram atendidas, a Escola Estadu-
al de Ensino Fundamental José 
Antônio Rolim e a Escola Estadual 
de Ensino Médio Dom Pedro de 
Alcântara.

No decorrer da cerimônia, to-
dos os alunos receberam o cer-
tificado de conclusão do progra-
ma, e alguns foram premiados 
pelo destaque na redação sobre 
o Proerd, além de sorteios do 
boneco-mascote DARE e de uma 
bicicleta.

Prestigiaram o evento, o co-
mandante da 2ª Companhia-PM, 
capitão Fabrício Stona Carvalho; 
a secretária municipal de Edu-
cação, Daniela Leffa; o vereador 
Romildo Hahn; diretores; profes-
sores e outras autoridades civis e 
militares.

Mostra Cultural marca Dia da Consciência 
Negra em escola de Três Cachoeiras

Para marcar o Dia da Consciência 
Negra, foi realizado na Escola Munici-
pal de Ensino Fundamental Fernando 
Ferrari, uma Mostra Cultural e um 
Festival de Capoeira, que contou com 
a troca de cordas dos alunos que par-
ticipam da oficina de capoeira, com o 
professor Cláudio Freitas.

O Dia da Consciência Negra, cele-

brado em 20 de novembro, foi esco-
lhido como tributo ao dia da morte 
do líder Zumbi dos Palmares, que 
combateu a escravidão no Brasil. Por 
isso, é um dia para estimular a refle-
xão sobre a luta do povo negro pela 
igualdade.

As oficinas pedagógicas de capo-
eira, assim como de jiu-jitsu, violão 

e voz, estão sendo realizadas desde 
maio nas escolas municipais de ensi-
no fundamental de Três Cachoeiras. 
A iniciativa, que segue até o final do 
ano, tem o objetivo de realizar ativi-
dades diversificadas no contraturno 
escolar, que proporcionem o desen-
volvimento integral dos alunos e o 
enriquecimento do currículo escolar.

Natal Arroio do Sal ocorre no 
dia 09 de dezembro

Neste sábado, dia 9 de de-
zembro será realizado o Natal 
Arroio do Sal 2023, com diver-
sas atrações para toda a famí-
lia! E para abrir as atividades 
natalinas, a partir das 17h00, 

teremos a Saída da Caravana 
de Natal, que irá sair da Praça 
da Emancipação e percorrer 
toda a área central do Muníci-
pio, espalhando o clima nata-
lino!

O novo presidente além de agradecer o reconhecimento de seus colegas ao eleger sua chapa também comemorou a evolução do ambiente 
político da Câmara arroiosalense

Carlos Dias, novo presidente da câmara em Arroio do Sal 

Arroio do Sal realizou 
seu 2º Mutirão de Castração 

de cães e gatos em 2023

Nos dias 28, 29 e 30 de novem-
bro, foi realizado o 2º Mutirão de 
Castração 2023 em Arroio do Sal. 
Na oportunidade foram castrados 
mais de 100 animais, entre cães e 
gatos. No ano de 2023, com um in-
vestimento de R$100.000,00 foram 
castrados mais de 500 animais nas 
duas edições realizadas.

Para o ano de 2024 a expectati-
va é que sejam castrados mais de 
1.000 animais em Arroio do Sal, en-
tre cães e gatos, o investimento do 
projeto para o próximo ano será de 
R$ 250.000,00, além da contratação 
de uma clínica veterinária, para rea-
lizar tratamentos de urgência (com 
o investimento de mais R$ 50 mil).
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Corsan realiza início da ampliação da rede de água no 
Balneário Alfa, em Arroio do Sal

No dia 1º de dezembro, o prefeito 
Municipal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), recebeu o Gestor da Unidade da 
Corsan de Arroio do Sal, Rômulo Ropke 
Pereira, para a entrega do oficio infor-
mando o início da ampliação da rede 
de água no Balneário Alfa para abaste-
cimento dos imóveis desta localidade. 
A conclusão da obra está prevista para 
o dia 20 de dezembro de 2023.

Segundo o prefeito Bolão, “a água é 

um recurso vital, essencial para a vida 
e para o desenvolvimento de uma co-
munidade próspera. Por muito tempo, 
enfrentamos desafios relacionados ao 
abastecimento de água nesta região, 
mas hoje, estamos aqui para celebrar 
uma conquista importante. Graças ao 
trabalho árduo e ao compromisso da 
nossa administração, em parceria com 
a Corsan e a Câmara Municipal de Ve-
readores, conseguimos implementar 

esta solução que trará benefícios du-
radouros para todos os moradores.

Na ocasião também estavam pre-
sentes, o vice-prefeito de Arroio do 
Sal, José Diogo Martins (Zeca Mar-
tins) e os vereadores Municipais, 
Giovani da Silva (Banha), Ronaldo 
Magnus Pereira (Caroço), Diego Qua-
dros (Petiço), Dalva Lippert e Carlos 
Dias. (FONTE – Prefeitura de Arroio 
do Sal)

Prefeito de Dom Pedro de Alcântara  inaugura 
pavimentação e academia ao ar livre em Porto Colônia

"Os moradores do Porto Colônia passaram a 
contar com mais conforto onde residem", ressal-
ta o prefeito de Dom Pedro de Alcântara, Xande 
Model, que entregou nesta sexta-feira (1° de de-
zembro) a primeira obra de pavimentação oriun-
da do contrato de financiamento firmado junto 
ao Badesul. Na ocasião, foi acompanhado de ser-
vidores públicos, políticos da região, vereadores 
e da própria comunidade.

As intervenções foram executadas em 491,5 
metros (o equivalente a uma área de 3.541,50 
m²) da Rua do Gaúcho, Rua Professora Francis-
ca Rocha Melos, Rua dos Melhas e Rua Três de 
Maio, e vão melhorar as condições de circulação 
tanto de veículos quanto de pessoas na localida-
de. O investimento nessa primeira obra foi de R$ 
371.761,70.

Na oportunidade, também foi inaugurada uma 
Academia ao Ar Livre, oriunda da emenda impo-
sitiva de indicação dos vereadores Delavi, Lucéli, 
Maurício, Natanael e Romildo – no valor de R$ 
19.905,00.

A academia conta com diversos itens, incluindo 
simulador de caminhada, cavalgada, esqui e surf, 
volante de rotação vertical triplo, bicicleta, puxa-
dor, bancos, lixeiras e equipamentos de adução e 
abdução de braços duplo.

Durante o ato, o chefe do Poder Executivo 
expressou o contentamento com as diversas en-
tregas viabilizadas nesses três anos de mandato. 
“Nosso objetivo lá no início era fazer diferente. 
Não tem preço isso aí, vocês não fazem ideia. Che-
gar aqui e ver essa obra concluída e entregue à 
comunidade”.
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O CAMINHO DO
DESENVOLVIMENTO
PASSA PELA
EDUCAÇÃO.
E A ASSEMBLEIA FOI
NA DIREÇÃO CERTA
PARA TORNAR
ISSO REALIDADE.

Conheça as propostas
que vão transformar
a educação do RS:

Para resgatar a qualidade do ensino, a Assembleia 
ouviu os gaúchos e propôs o Marco Legal da 
Educação, que será votado neste mês. 

Alfabetização na idade certa
Fortalecimento da carreira docente
Ensino integral e profissionalizante
Mais tecnologia na sala de aula
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O confronto inédito da final 
entre o Grêmio Esportivo Gaúcho 
e o Esporte Clube Cruz Vermelha 

pelos titulares foi de encher os 
olhos, com emoção do início ao 
fim e a arbitragem de Jean Pierre 

de Lima (da CBF e do Campeonato 
Brasileiro de Futebol). Após empa-
te no jogo de ida em 1 x 1, a dis-
puta iniciou quente, com ambas as 
equipes procurando ocupar os me-
lhores espaços para as definições. 
Logo no início Dênis Matos, após 
rebote do goleiro Dionas, abriu o 
placar para a equipe da casa, 1 x 0 
Gaúcho.

 Na segunda etapa, o Cruz Ver-
melha começou em cima, usando 
seu poder de fogo para buscar o 
empate. Em um belo chute da in-
termediária, Fábio Schardosim em-
patou a partida em 1 x 1. Logo de-
pois,  em uma bola lançada na área 

numa cobrança de falta, Dionas 
colaborou deixando a bola escapar 
nos pés de Roberto Daitx que colo-
cou o Gaúcho à frente novamente, 
2 x 1. O Cruz Vermelha, atrás no 
placar, partiu para cima e em vá-
rias oportunidades o goleiro Higor 
Farias salvou a equipe da casa. Mas 
em uma bola lançada na área do 
Gaúcho, a zaga afastou e o zagueiro 
Natanael Evaldt, em um belo chute, 
empatou para o Cruz Vermelha, fe-

chando o placar em 2 x 2.
O campeão de 2023, disputa 

mais emocionante dos últimos 
anos, foi conhecido nos pênaltis: 
após 10 cobranças para cada equi-
pe, entre erros e acertos. Everton 
Boff bateu e o goleiro Higor Farias 
defendeu, dando o título municipal 
ao Grêmio Esportivo Gaúcho de-
pois de 12 anos. O Troféu Destaque 
da Partida foi para o goleiro Higor 
Farias, do Gaúcho.

ESPORTES 

Gaúcho é o Campeão Dompedrense de Futebol em 2023
Na tarde do último domingo 

(3 de dezembro), no Estádio Bai-
xada dos Eucaliptos, em Porto 
Colônia, com a presença de um 
grande público, foram conhe-

cidos os campeões do Dompe-
drense 2023 de Futebol, Taça 
Artur Farias – nas categorias as-
pirante e titular.

O Dompedrense 2023 foi uma 

realização da Prefeitura de Dom 
Pedro de Alcântara, com a orga-
nização da Coordenação Munici-
pal de Esportes e o apoio da Liga 
Dompedrense de Futebol.

Equipe superou o Cruz Vermelha nos pênaltis pela grande final da categoria titular. Pela categoria aspirantes, o campeão foi o Aimoré

Aimoré Campeão dos Aspirantes
 Pela categoria aspirante se en-

frentaram o Horizonte Futebol Clu-
be e a Sociedade Esportiva Aimoré. 
Na primeira partida o time do Cen-

tro havia vencido por 2 x 0, obtendo 
uma grande vantagem. O Aimoré 
confirmou o título municipal de for-
ma invicta ao derrotar novamente o 

Horizonte, dessa vez pelo placar de 
1 x 0, com gol anotado por Eduardo 
Leffa. O Troféu Destaque da Partida 
foi para Eduardo Leffa, do Aimoré.

Comemoração da equipe do Gaúcho, campeã do 
Dompedrense 2023

Arbitragem de Jean Pierre Lima na final dos titulares

Aimoré venceu nos aspirantes

Atleta torrense, Pedro Henrique Freitas é Campeão nos 5km 
da etapa  Criciúma do Circuito Angeloni

O atleta torrense Pedro Henri-
que de Freitas  - do Projeto Brin-
car de Correr/ ASCORT (Associa-
ção dos Corredores de Torres) 
foi o grande Campeão  dos 5km 

do Circuito Angeloni - Etapa Cri-
ciúma, realizada no último dia 03 
de dezembro.  Pedro liderou de 
ponta a ponta trazendo mais uma 
vitória para Torres, neste circuito 

que é o maior da Região Sul Cata-
rinense de corridas.

“Já nos 10 km Alan Vieira foi 
Vice Campeão garantindo uma 
premiação boa, tivemos ainda 
Marcos André que fechou em 8° 
Lugar Geral”, destaca a comunica-
ção da Ascort.

Vitor Florentino vence 
em Sombrio

Já em Sombrio SC no dia ante-
rior (02 de dezembro), ocorreu a 
Sombrio Night Run 2023. E o re-
presentante Ascort/ Projeto Brin-
car de Correr,  Vitor Florentino, 
foi o grande Campeão dos 4km - 
seguido por Robertinho Silva. “Os 

atletas treinam sobre supervisão 
do Treinador Cláudio Freitas e 
Equipe Técnica que não mede es-

forços para capacitar os atletas e 
agradecendo em muitos os apoia-
dores”, concluí a Ascort.

Já pelo Sombrio Night Run 2023, mais uma vitória de representante do Projeto Brincar de Correr/ ASCORT – Vitor Florentino ficou em primeiro nos 4km.

Gustavo Borges consagra-se 
bicampeão gaúcho de Surf

No último final de semana 
02 e 03 de dezembro), acon-
teceu o encerramento das 
etapas do Gaúcho de Surf na 
Prainha, em Torres. Foi um 
final de semana lindo, com 
muitas ondas e alto astral. 

Apresentado por Planeta 
Surf/Fiat Juvesa num patro-
cínio de HURLEY, o evento foi 
apresentado pela Federação 
Gaúcha de Surf (FGS), Asso-
ciação dos Surfistas de Torres 
(AST) e Circuito Gaúcho Jú-

nior.
Na ocasião, quem se deu 

muito bem foi o atleta torren-
se Gustavo Borges, que com o 
bom resultado na etapa con-
sagrou-se bicampeão gaúcho 
profissional de surf. 
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INOVAÇÃO EM

VESTIBULAR ULBRA 2024

Ingresse com:
Vestibular

Nota do Enem
Transferência

Segunda graduação

vestibular.ulbra.br

Foi um domingo para a tor-
cida e equipe do ‘Tio Mara’ 
guardarem na história. Neste 
dia 03 de dezembro, ocorreu 
o jogo de volta da finalíssima 
Taça Serramar Banrisul 2023. 
Disputavam a decisão a equi-
pe torrense do Mar Azul con-
tra o time do Serraria – sen-
do que o jogo foi disputado 
no Estádio João Adão Knevtz, 
em  Santo Antônio da Pa-
trulha (casa do Serraria). No 
jogo de ida em Torres, o time 
patrulhense havia vencido 
por 1 x 0. Assim, o Mar Azul 
tinha a responsabilidade de 
ganhar por dois gols de dife-
rença, jogando fora de casa, 
para garantir o título.... e foi 
exatamente o que a equipe 
torrense conseguiu fazer!

Foi um jogo pegado, difícil, 
como se esperaria de uma fi-
nal de Taça Serramar – uma 
das mais tradicionais com-
petições de futebol amador 
do RS (Reunindo equipes do 
Litoral e pé da Serra). O ár-
bitro da partida foi o gaúcho 

Leandro Vuaden, árbitro da 
CBF e eleito árbitro do ano 
no Brasileirão 2020. Vuaden 
teve algum trabalho para 
administrar um jogo tenso e 
com algumas confusões em 
campo,  o que pode ser consi-
derado esperado, se tratando 
de uma grande final.

 A tradicional equipe do 
Serraria (que já havia sido 2 
x campeã da Taça Serramar) 
contava com o saldo positivo 
e o bom público no estádio, 
que tentava empurrar o time 
para o título. Mas foi o Mar 
Azul quem ainda no primei-
ro tempo conseguiu sair na 
frente:  Luisão, de cabeça, fez 
o 1 a 0 aos 32 minutos, dei-
xando o placar agregado em-
patado. 

Já na volta para o segundo 
tempo, o Serraria pareceu ter 
entrado meio desligado, e a 
equipe torrense começou a 
pressionar desde o começo. E 
antes dos 3 minutos, um chu-
te de fora da área de Pepeto 
desviou no zagueiro e pegou 

o goleiro Max desprevenido: 
assim o Mar Azul chegou aos 
2 a 0. Após, o jogo ficou bas-
tante truncado, com a equipe 
torrense buscando cadenciar 
o jogo para sustentar a vanta-
gem. A defesa do Mar Azul fez 
um bom trabalho, e goleiro 
Diego fez algumas importan-

tes defesas. Ao final, o traba-
lho coletivo do ‘Tio Mara’ ga-
rantiu o tão esperado título. 

O capitão do Mar Azul, Ro-
berto, era só alegrias ao le-
vantar a taça Serramar 2023 
– garantindo o bicampeonato 
para a equipe torrense (que 
havia vencido o torneio tam-

bém no ano passado). Autor 
do gol do título, Pepeto foi 
eleito o craque da partida. E 
a festa da torcida do Mar Azul 
- que foi até Santo Antônio 
da Patrulha para assistir a fi-
nalíssima – se espalhou até o 
Canto da Ronda, bairro sede 
do clube torrense!

ESPORTES

Equipe torrense do Mar Azul vence Serraria 
por 2 a 0 e é bicampeã da Taça Serramar 2023

Equipe e staff do Mar Azul – Campeão da Taça Serramar 2023
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Atuante de forma independente, vo-
luntária e sem custo adicional para seus 
contratantes, na forma de contrapartida, o 
Instituto investe em ações que contribuem 
para minimizar problemas oriundos da vul-
nerabilidade social. 

O IB SOCIAL é um conceito de gestão do 
IBSAÚDE em responsabilidade social, onde 
três vertentes de ação emergem em prol da 
Promoção da Saúde, da Responsabilidade 
com o Social e do Voluntariado. Este mode-
lo de ação tem sido marca sólida nos muni-
cípios onde o Instituto IBSAÚDE atua como 
gestor de serviços do SUS. São recursos 
próprios, extracontratuais, reinvestidos em 
ações que contribuem para minimizar pro-

blemas oriundos da vulnerabilidade social.
Na vertente de Responsabilidade Social, 

o IB SOCIAL, que tem a gerência de Gui-
lherme De Lamare e a Coordenação geral 
da vice-presidente financeira do Instituto, 
Caroline D’Andrea de Medeiros, atua em 
atividades como as campanhas de respon-
sabilidade social como: Guarda-Roupa Soli-
dário, que acontece o ano todo, Campanha 
do Agasalho, em tempos de frio e chuvas, 
Dia da Criança e Natal Solidário (com distri-
buição de brinquedos para crianças caren-
tes) são ações exemplares que acontecem 
em parceria com a iniciativa privada e o po-
der público, com o engajamento das lide-
ranças comunitárias locais. Apoiando essas 

campanhas 
o Instituto 
produz e dis-
tribui infor-
mativos com 
c o n t e ú d o s 
de cuidado 
e conscien-
tização para 
que a comu-

nidade se engaje com responsabilidade e 
consciência.

Na vertente do Voluntariado, auxilia co-
munidades com cestas básicas e coberto-
res em casos de ciclones e catástrofes natu-
rais, sempre com o apoio de organizações, 
associações e outros órgãos, entregando 
donativos e promovendo o voluntariado. 
Um exemplo foi apoio aos municípios do 
Vale do Taquari, e Caraá, no norte do Es-
tado, atingidos por temporais neste ano, 
e entregas de cestas básicas à Defesa Civil 
do RS e Gabinete da Primeira-Dama de 
Porto Alegre. Outras atividades marcantes 
dessa vertente são ações de Volta à Aulas, 
Dia das Crianças, e o consolidado Natal So-
lidário, onde o Papai Noel do Instituto visita 
a todas as Unidades levando carinho, pre-
sentes, mensagens de motivação e amor 
fraterno.

Na vertente de Promoção de Saúde, 
o setor elenca ações como a Semana da 
Saúde, tem como foco os seus mais de 2 
mil colaboradores diretos e indiretos, que 
atuam nos projetos e nas Unidade de Saú-
de gerenciadas pelo Instituto em todo o 

Estado. Promove debates entre os profis-
sionais, os problemas e soluções com re-
lação a demandas dos usuários e distribui 
materiais de informação e conscientização 
para colaboradores, profissionais e para a 
comunidade local. 

Nesta vertente o setor acumula ações 
de destaque e grande repercussão social 
em promoção da saúde, que são:  Maio 
Vermelho, Agosto Dourado Setembro 
Amarelo, Outubro Rosa, Novembro Azul, 
Dezembro Vermelho, Multivacinação, en-
tre outras. 

Também há campanhas pontuais de 
cunho ambiental como o Plano de Geren-
ciamento de Resíduos Sólidos, objetivando 
a correta segregação e destinação dos re-
síduos gerados; e a campanha Adote um 
Copo de vidro, uma caneca ou garrafa, para 
reduzir o uso de copos plásticos nocivos ao 
meio ambiental. 

Conteúdo exclusivo: Assessoria 
de Comunicação Social e Mídias 
IBSAÚDE
Fotos: Glauco Arnt 

SAÚDE 

IBSaúde fortalece área social em seus pilares de atuação
Instituído em 2005 e com o propó-

sito de atuar na gestão de Unidades de 
Saúde e no fortalecimento do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), o Instituto 
Brasileiro de Saúde, Ensino, Pesquisa 
e Extensão para o Desenvolvimen-
to Humano – IBSAÚDE, após 18 anos 
de atividade, tem qualificação como 
Organização Social da Saúde em 8 
Estados Brasileiros e mantém contra-

tos de gestão 11 municípios gaúchos, 
alcançando a marca de mais de 100 
mil atendimentos por mês em unida-
des como Hospitais, Policlínicas, UPAs, 
CAPS, Atenção Primária, SAMUs e Far-
mácia Distrital. 

De forma estrutural o Instituto se 
organiza da seguinte maneira: IB Glo-
bal, que atende aos projetos intercon-
tinentais; o IB Gestão que gerencia os 

processos de gestão compartilhada 
das Unidades de Saúde; o IB Escola, 
escola corporativa e braço de capa-
citação e educação permanente;  o 
IBHealth Tech, polo de inteligência que 
cria projetos e atende às áreas tecno-
lógicas, e o IB Social,  que destacamos 
nesta reportagem e que abrange as 
áreas de Voluntariado, Responsabilida-
de Social e Promoção de Saúde. 

INFORMATIVO PUBLICITÁRIO

NATAL SOLIDÁRIO - A campanha Natal Solidário arreca-
da e promove a entrega de brinquedos, pelo Papai Noel do 

IBSAÚDE, para crianças em bairros com pessoas em situação 
de vulnerabilidade social e entidades filantrópicas. A ação 

acontece em todas as unidades do Instituto.

Sobre o IB Social

CUIDANDO DE QUEM CUIDA – 
Colaboradores e profissionais de saúde 
são contemplados com ações especiais 
como auriculoterapia, limpeza de pele, 

massagem, entre outras práticas integra-
tivas do SUS tanto preventivas quanto 

curativas. É a semana da Saúde, sempre 
em Abril, em todas as unidades do Estado 

administradas pelo IBSAÚDE.

O IB SOCIAL apoia pro-
jetos como o “CEA”, da 
Vila Pinto no bairro Bom 
Jesus, em Porto Alegre. 
Promoção de oportuni-
dades de crescimento 
pessoal e qualificação 
profissional através da 
conscientização ambien-
tal e reciclagem de lixo, 
em prol do desenvolvi-
mento humano para 
melhorar a qualidade de 
vida nas comunidades 
vulneráveis.

AUXÍLIO EM CALAMIDADES - O 
Setor também presta apoio 
a municípios que sofrem com 
calamidades, através do envio 
de profissionais de saúde, a 
exemplo dos municípios de 
Muçum e Roca Sales, nas enxur-
radas de Setembro de 2023
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O sol fornece o complemento necessário para este turismo acontecer na
sua plenitude. 
          E quando digo que o sol é determinante eu comprovo com aquela
“última consulta” que todos fazem antes de pegar a estrada para ir à praia:
“Qual é a previsão do tempo para o fim de semana? ” Se tiver pelo menos
um dia de sol, já vale a pena. Mas se a previsão for de chuva, o passeio
pode ser adiado ou até cancelado.          
         O outro componente desta dupla de sucesso, o mar, deve estar em
condições, do contrário também afastará o possível turista. Água marrom
ou barrenta não é, digamos, nada atrativa, pelo contrário, por ser comum
em nossas praias gaúchas é um dos fatores que empurra o turista para as
praias “verdes” de Santa Catarina. 
        Ultimamente as “verdes” águas catarinenses não são mais tão
cristalinas, em sua maioria. Diferentemente das nossas “amarronzadas”,
porém (aparentemente) límpidas águas, são garantidas pelos órgãos de
controle de balneabilidade. Falo aparentemente, pois existem diferentes
critérios de medição do nível de poluição nas praias do Brasil. Fazemos
parte de cerca de 8.500 km da linha de costa brasileira que, a princípio,
deveriam ser “balneáveis”. 
       Embora se tenha avaliações regionais, não existe um ranking que
compare o nível de poluição das praias do país inteiro e, mesmo juntando
os resultados das medições de cada estado litorâneo, é impossível chegar
a um quadro nacional. Além disso, as condições das praias mudam
bastante de uma semana para outra.
      Por isso, o que os órgãos estaduais de controle ambiental costumam
fazer é avaliar quantas vezes em um certo período as praias ofereceram
condições impróprias para o banho. Todos seguem os critérios
estabelecidos pelo Conselho Nacional do Meio Ambiente (Conama), que
considera imprópria a praia que apresentar pelo menos 2 500 coliformes
fecais ou 2 mil Escherichia coli (um tipo de bactéria) ou 400 enterococos
(outra bactéria) em cada 100 ml de água. 
    Dos dois componentes, mar e sol, o que pode ser parcialmente
controlado é o mar, se nos conformarmos com a cor das águas e com a
quantidade aceita de coliformes diluída nela. 
        Tudo certo então, agora só falta combinar com o sol para ele aparecer
mais vezes durante a próxima temporada!

      A palavra Sol vem do latim sol, solis. O Sol é a estrela
central do Sistema Solar, e todos os outros corpos do
Sistema Solar, como planetas, planetas anões, asteroides,
cometas e poeira, bem como todos os satélites associados a
estes corpos, giram ao seu redor. 
      A nossa vida, e de todos os seres vivos do mundo (e
quem sabe de outro planeta), depende do Sol. O nosso
Astro-Rei fornece a luz e o calor necessários para que as
vegetações possam germinar e crescer, o que nos
proporciona oxigênio e fonte de alimentos para os humanos
e animais. 
      O Sol é sim determinante para uma boa temporada. Claro
que ele só não dá essa garantia, mas ajuda, e como ajuda!
Em um turismo baseado no “Sol e Mar” como o nosso, e de
todo o litoral gaúcho e brasileiro, o sol oferece ao turista
aquilo que ele vem buscar: Praia com Sol.
    Praia sem sol, não é a mesma coisa. Tudo fica mais
vibrante com o sol! A quantidade de gente à beira mar, nas
ruas, nos comércios, é bem maior com a presença dele. 

SOL E MAR
UM SONHO DE TEMPORADA

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

PRAIA COM SOL
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